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Ata da quarta Sessão Ordinária da Assembleia Municipal de Águeda 
realizada em 30 de setembro de 2021

----- Aos trinta dias do mês de setembro, do ano dois mil e vinte e um, pelas vinte e uma

horas,  no  Centro  de  Artes  de  Águeda,  teve  lugar  a  primeira  Sessão  Extraordinária  da

Assembleia Municipal de Águeda, com a seguinte ordem de trabalhos: ----------------------------

----- 1. Período da Ordem do Dia:-----------------------------------------------------------------------------

----- 1 – Análise e Votação de Atas:--------------------------------------------------------------------------

------- 1.1 Ata da 2ª Sessão Extraordinária, de 31 de maio de 2021;-------------------------------

------- 1.2 Ata da 3ª Sessão Ordinária, de 24 e 25 de junho de 2021;------------------------------

------- 1.3 Ata da 3ª Sessão Extraordinária, de 26 de julho de 2021. ------------------------------

----- 2 – Período de Antes da Ordem do Dia;--------------------------------------------------------------

----- 3 – Período da Ordem do Dia:---------------------------------------------------------------------------

------- 3.1 Tomada de conhecimento do Relatório Semestral – 1º Semestre 2021; ----------

-------  3.2  Tomada  de  conhecimento  da  alteração  por  adaptação  do  Plano  Diretor

Municipal de Águeda, por força da entrada em vigor do PMDFCI 2021/2030; ----------------

-------  3.3  Apreciação  da  informação  escrita  do  Ex.mo  Sr.  Presidente  da  Câmara

Municipal de Águeda acerca da atividade municipal, bem como da situação financeira

do Município, nos termos do disposto na alínea c), do n.º 2 do artigo 25º, do Anexo I

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. ---------------------------------------------------------------------

-----  O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL,  pelas vinte e uma horas, declarou

aberta a Quarta Sessão Ordinária da Assembleia Municipal. -------------------------------------------

 ----- A sessão foi presidida pelo Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Brito António

Rodrigues Salvador, que saudou os presentes, bem como todos os que acompanhavam a

sessão através dos canais  de comunicação,  nomeadamente a Águeda TV, desejando a

todos um excelente trabalho -------------------------------------------------------------------------------------

----- Aproveitou para agradecer a todos os funcionários do Município e do Centro de Artes,

toda a colaboração que prestaram para, neste espaço, tornar possível levar a efeito esta

sessão.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----  O  Senhor  Presidente  da  Assembleia,  foi  secretariado  pelas  Senhoras  Secretárias

Cristina Paula Fernandes da Cruz e Daniela Carina Mendes. --------------------------------------

------ Participaram nesta sessão os seguintes Membros da Assembleia Municipal: -------

----- Brito António Rodrigues Salvador – Juntos; -----------------------------------------------------------

----- Carlos Guilherme da Silva Nolasco – PSD; ------------------------------------------------------------

----- Carla Eliana da Costa Tavares – PS;--------------------------------------------------------------------

----- João Carlos Fernandes Figueiredo – Juntos; ---------------------------------------------------------
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----- Cristina Paula Fernandes da Cruz – Juntos; ----------------------------------------------------------

----- Marlene Domingues Gaio – PSD; ------------------------------------------------------------------------

----- Manuel Augusto de Almeida Farias – PS; --------------------------------------------------------------

----- Pedro Miguel Alpoim Marques – Juntos;----------------------------------------------------------------

----- Carlos Filipe Correia de Almeida – PSD;----------------------------------------------------------------

----- Abílio Ferreira Gomes da Silva – Juntos; ---------------------------------------------------------------

----- Luís Miguel Marques Vidal de Oliveira – CDS;--------------------------------------------------------

----- Isabel Cristina Correia Ferreira – PS; -------------------------------------------------------------------

----- Daniela Carina Mendes – Juntos;-------------------------------------------------------------------------

----- Rogério Magalhães Matias – Juntos; --------------------------------------------------------------------

----- António Jorge Pereira de Oliveira – PS; ----------------------------------------------------------------

----- Humberto José Tavares Moreira – Juntos; -------------------------------------------------------------

----- Ana Rita de Brito Carlos – PSD; --------------------------------------------------------------------------

----- Armando Paulo Almeida Galhano – Juntos; -----------------------------------------------------------

----- Elisa Maria Pires de Almeida – PS; ----------------------------------------------------------------------

----- Maria de Fátima Sampaio e Silva – PSD; --------------------------------------------------------------

-----  Compareceram igualmente à Sessão os seguintes Presidentes de Junta/Uniões

de Freguesia (PJF): -----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Irene Henriques – Tesoureira da JF de Aguada de Cima; -----------------------------------------

----- Jorge Manuel Castanheira Martins – PUF Águeda e Borralha; -----------------------------------

----- Wilson José Oliveira Dias Gaio -  PUF de Barrô e Aguada de Baixo;---------------------------

----- Vasco Miguel Rodrigues Oliveira – PUF de Belazaima do Chão, Castanheira  e Agadão;

----- Carlos Miguel Nolasco de Lemos – PJ de Fermentelos; -------------------------------------------

----- Pedro Joaquim Faria de Oliveira Marques - PJ de Macinhata do Vouga; ---------------------

----- Pedro António Machado Vidal – PUF de Préstimo e Macieira; -----------------------------------

----- Manuel José de Almeida Marques de Campos – PUF de Recardães e Espinhel; ---------

----- Sérgio Edgar da Costa Neves – PUF de Travassô e Óis da Ribeira; ---------------------------

----- Paulo Jorge Reis Tavares – PUF de Trofa, Segadães e Lamas do Vouga; -------------------

------Luís Filipe Tondela Falcão – PJ de Valongo do Vouga; --------------------------------------------

----- Da Câmara Municipal de Águeda estiverem presentes os seguinte Membros: --------

----- Jorge Henrique Fernandes Almeida – Juntos – Presidente; --------------------------------------

----- Edson Carlos Viegas Santos – Juntos – Vereador; --------------------------------------------------

----- Elsa Margarida de Melo Corga – Juntos – Vereadora; ----------------------------------------------

----- João Carlos Gomes Clemente – Juntos – Vereador; ------------------------------------------------

----- Paulo Alexandre Guerra de Azevedo Seara – PS – Vereador; -----------------------------------
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----- António Manuel gama Duarte – PS – Vereador; ------------------------------------------------------

----- Antero Ricardo dos Santos Almeida  – PSD – Vereador--------------------------------------------

------  O Presidente da Assembleia Municipal, pelas vinte e uma horas, declarou aberta a

Quarta Sessão Ordinária da Assembleia Municipal.-------------------------------------------------------

------------------------------------------ JUSTIFICAÇÕES DE FALTAS --------------------------------------

----- Foram verificadas as justificações de falta dos seguintes membros: ---------------------------

----- A Deputada Maria João Tavares comunicou que não poderia estar presente pelo que

em  sua  substituição  estaria  Luís  Armando  Ferreira  Pina  Figueiredo  que,  por  sua  vez

também comunicou que não poderia estar presente sendo substituído por Armando Paulo

de Almeida  Galhano;  o  Presidente  da Junta  de Freguesia  de Aguada  de Cima,  Albano

Marques Abrantes também comunicou que não poderia estar presente  pelo que em sua

substituição estaria a Tesoureira, Irene Henriques; o Deputado Hilário Manuel Ferreira dos

Santos comunicou que não poderia estar presente em virtude de se encontrar ausente do

país pelo que em sua substituição estaria Inês Tavares de Castro.-----------------------------------

----- De seguida o Senhor Presidente da Assembleia Municipal comunicou que o Senhor

Deputado Hilário Santos enviou um e-mail para todos os Deputados Municipais,  fazendo

referencia, só uma parte, ao Senhor Presidente da Câmara Municipal,  que não está nos

destinatários do e-mail, aproveitando assim, para ler o parágrafo, que se refere ao Senhor

Presidente da Câmara:--------------------------------------------------------------------------------------------

----- “Aproveito ainda, para dar os parabéns ao Senhor Presidente Jorge Almeida e à sua

equipa pela reeleição por mais um mandato, bem como desejo as maiores felicidades para

este próximo quadriénio, de forma a que consigam tornar Águeda num Concelho cada vez

maior e melhor”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O  resto do e-mail é do conhecimento de todos e diz respeito a membros da Assembleia

Municipal pelo que o Senhor Presidente da Mesa se escusou de ler.--------------------------------

----- Brito António Rodrigues Salvador – Juntos; -------------------------------------------------------

----- “ Quero aqui deixar uma palavra de agradecimento a todos os Aguedenses pela forma

cívica e ordeira como decorreu o ato eleitoral, no passado dia vinte e seis de setembro de

2021, isto é, no passado domingo.-----------------------------------------------------------------------------

----- Mesmo o incidente que ocorreu na União de Freguesias de Trofa, Segadães e Lamas

do Vouga, saúdo o Senhor Presidente daquela União de Freguesias e os representantes

das  diversas  forças  políticas  destacadas  para  aquela  ato  eleitoral,  pela  forma célere  e

unânime verificada na resolução daquele incidente, bem hajam a todos.----------------------------

----- Deixo pois aqui a todos os Aguedenses o meu reconhecimento e admiração por este

facto.”-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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-----------------------------------------Análise e Votação de Atas -------------------------
----- 1.1. Ata da Segunda Sessão Extraordinária de 31 de maio de  2021; --------------------

----- Não havendo intervenções neste ponto, foi o mesmo colocado à votação, tendo a ata da

Segunda Sessão Extraordinária de 31 de maio de 2021, sido aprovada por maioria com um

voto contra do Grupo Municipal do PSD e uma abstenção do Grupo Municipal do  CDS.-------

----- 1.2 – Ata da Terceira Sessão Ordinária, de 24 e 25 de de junho de 2021;----------------

----- Não havendo intervenções neste ponto, foi o mesmo colocado à votação, tendo a ata da

Terceira Sessão Ordinária, de 24 e 25 de junho de 2021, sido aprovada por  maioria com

três abstenções, uma da Representante da Junta de Freguesia de Aguada de Cima, uma do

Grupo Municipal do CDS e outra do Grupo Municipal do PSD.-----------------------------------------

----- 1.3 – Ata da Terceira Sessão Extraordinária, de 26 de julho de 2021.--------------------

----- Não havendo intervenções neste ponto, foi o mesmo colocado à votação, tendo a ata da

Terceira Sessão Extraordinária, de 26 de julho de 2021, sido aprovada por  maioria  com

quatro abstenções, três do Grupo Municipal do CDS e uma abstenção do Grupo Municipal

do Juntos- Movimento Independente.--------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------INTERVENÇÃO DO PÚBLICO------------------------------------------

----- Neste ponto, não esteve presente público pelo que não houve intervenções.----------------

----------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ----------------------------------

----- De seguida o Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou que deu entrada na

Mesa uma Moção de Louvor apresentada pelo Grupo Municipal  do CDS-PP, e que deu

entrada também, um Voto de Pesar do Grupo Municipal do Partido Socialista.--------------------

------------------------------------------------ MOÇÃO DE LOUVOR -------------------------------------------

----- Luís Miguel Marques Vidal de Oliveira – CDS; ----------------------------------------------------

-----“Nascido  em  1960  em  Quelimane  (Moçambique),  HENRIQUE  EDUARDO

PASSALÁQUA DE GOUVEIA E MELO é um militar com um percurso ímpar na marinha

Portuguesa, distinguido pelo comando de unidades submarinas e de superfície; pelo cunho

de eficiência, eficácia e disciplina que deixou nos serviços que liderou e que lhe valeram

outros postos de comando relevantes; pelo reconhecimento das suas qualidades, que lhe

granjearam  diversas  distinções  e  coordenações  por  mérito;  pelo  conhecimento  e  pela

reflexão baseada na experiência operacional,  de que fez testemunho em obras escritas;

pela incessante busca da melhor da melhor adequação dos escassos recursos disponíveis

ao sucesso das tarefas que lhe são destinadas; pela entrega, espírito de missão e empenho

com que abraça todos os deveres que lhe são confiados.-----------------------------------------------

-----  Designado  em  fevereiro  de  2021  Coordenador  da  Task  Force para  o  Plano  de
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Vacinação  Contra  a  COVID-  19  em  Portugal,  o  Vice-Almirante  Gouveia  e  Melo  foi

incumbido  de uma missão já  de si  difícil  –  pela  expressão da Pandemia  no País,  pela

inerente complexidade do processo e pela dificuldade de conciliar os objetivos definidos com

a disponibilidade  de  vacinas,  mas agravada pelo  descrédito  do  processo  de  vacinação,

ensombrado pela descrença na real existência de um plano exequível e pelos sucessivos

escândalos e suspeitas de favorecimentos, que turvaram o início de vacinação e minaram a

confiança do público.-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Pautando a sua ação pelo exemplo de aprumo, rigor e seriedade; pela comunicação

clara,  objetiva  e  focada  na  missão;  pela  resposta  franca  a  questões  difíceis;  pela

intransigência no apuramento dos erros e das falhas do processo, dos incumprimentos dos

procedimentos e na consequente exigência de responsabilidades; o Vice-Almirante Gouveia

e Melo restaurou a confiança e o respeito dos agentes envolvidos no processo e garantiu a

adesão maciça do Povo Português à vacinação contra a COVID-19.---------------------------------

----- No passado dia vinte e oito de setembro de 2021, com o País prestes a atingir a meta

de oitenta e cinco por cento da população vacinada com as duas doses da vacina, o Vice-

Almirante  Gouveia  e  Melo  deu  por  terminada  a  missão  da  Força  -  Tarefa  de  que  foi

Coordenador.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Para  além  do  incontável  número  de  vidas  que  ajudou  a  salvar,  devem-lhe  os

Portugueses a esperança no regresso a uma normalidade aceitável e a confiança de terem

demonstrado, a si mesmos e ao Mundo, mais uma vez, uma disciplina lúcida, que os ajuda a

vencer  os  momentos  mais  graves;  e  devem-lhe  as  Forças  Armadas  o  reforço  do  seu

prestígio na sobriedade portuguesa.---------------------------------------------------------------------------

-----  O Vice-Almirante Henrique de Gouveia e Melo, que em fevereiro de 2021 assumiu a

função de Coordenador da Task -Force para o Plano da Vacinação Contra a COVID-19

em Portugal, que agora cessa, desempenhou de forma exemplar o mandato que cumpriu.--

----- Por tudo o que se expôs, vem o Grupo Municipal do CDS-PP propor que nesta quarta

Sessão Ordinária de 2021 da Assembleia Municipal de Águeda seja aprovado um Louvor

ao ilustre Cidadão HENRIQUE EDUARDO PASSALÁQUA DE GOUVEIA E MELO,  na

pessoa de quem se estende também o Aplauso a todos os Agentes que participaram no

processo  de  Vacinação  Contra  a  COVID-19,  bem  como  a  todos  os  Portugueses  que

aderiram à vacinação e propiciaram este sucesso.--------------------------------------------------------

----- Águeda trinta de setembro de 2021.----------------------------------------------------------------------

----- Vem subscrito pelo Grupo Municipal do CDS-PP, pelo grupo Municipal do PPD/PSD,

pelo grupo Municipal do Movimento Juntos e pelo Grupo Municipal do Partido Socialista.”----

----- Carlos Filipe Correia de Almeida – PSD; ------------------------------------------------------------
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-----“Assim que recebemos a Moção apresentada pelo CDS, prontamente nos prontificamos,

(desculpem o pleonasmo) a subscrevê-la e a aprová-la.-------------------------------------------------

-----  Estamos  a  viver  um  momento  em  que  as  pessoas  normais,  porque  desenvolvem

atividades normais, são consideradas de excelência, pois vamos aproveitar o momento para

que em que as pessoas que fazem aquilo que lhes compete, com o profissionalismo que

lhes compete para que sirvam de exemplo aos outros, não por serem melhores, exatamente

o contrário, por na simplicidade de fazerem aquilo que toda a gente espera que eles façam,

possam ser o exemplo para os mais novos.----------------------------------------------------------------- 

----- O exemplo dele, Vice-Almirante, o exemplo dos profissionais que com ele colaboraram,

dos  profissionais  que  nos  administraram  as  vacinas  e  do  povo  português,  que  na  sua

normalidade, aceitou tomá-las.----------------------------------------------------------------------------------

----- A todos o nosso muito obrigado, e obrigado Miguel, não só por hoje, mas por estes

quatro anos de reflexão profunda, naturalmente que deveríamos e estaríamos de acordo

com a vossa proposta, obrigado por a teres formulado, bem haja.”-----------------------------------

----- Não havendo mais intervenções relativamente à  MOÇÃO DE LOUVOR,  apresentada

pelo CDS-PP e subscrita pelos demais Grupos Municipais, ao Vice- Almirante HENRIQUE

EDUARDO PASSALÁQUA DE GOUVEIA E MELO , foi a mesma colocada a votação tendo

sido aprovado por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------VOTO DE PESAR ------------------------------------------------

----- Carla Eliana da Costa Tavares – PS; ------------------------------------------------------------------

----- “Nascido a dezoito de setembro de 1939, em Lisboa,  JORGE FERNANDO BRANCO

DE SAMPAIO faleceu em Lisboa a dez de setembro de 2021, deixando o país de luto pelo

desaparecimento de um homem bom que deve ser mantido bem vivo na nossa memória

coletiva.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Jorge  Sampaio foi  advogado,  Deputado  à  Assembleia  da  República,  autarca,

secretário-geral  do  PS,  Presidente  da  Câmara  Municipal  de  Lisboa  e  Presidente  da

República, tendo desempenhados os mais altos cargos ao serviço do seu país.------------------

----- Desde muito novo, destacou-se na luta contra o fascismo, assumindo a defesa pro bono

de vários presos políticos. Em 1989 foi eleito líder do Partido Socialista e na mesma altura

foi eleito Presidente da Câmara Municipal de Lisboa, tendo sido reeleito em 1993.--------------

----- Foi Presidente da República durante dois mandatos, entre 1996 e 2006.---------------------

----- Após passagem pela Presidência da República, foi nomeado, em 2006, pelo Secretário-

Geral  da  Organização  das  Nações  Unidas,  Enviado  Especial  para  a  Luta  contra  a

Tuberculose  e,  entre  2007 e  2013,  foi  Alto  Representante  da ONU para  a  Aliança  das

Civilizações. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------
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----- No plano internacional, foi ainda designado Enviado Especial do Secretário-Geral da

ONU para a Luta contra a Tuberculose e Alto Representante da ONU para a Aliança das

Civilizações. Ainda no âmbito internacional, tendo como parceiros institucionais o Conselho

da Europa,  a Liga dos Estados Árabes,  a Organização Internacional  das Migrações e o

Instituto de Educação Internacional.----------------------------------------------------------------------------

----- Atualmente Presidia à Plataforma Global para os Estudantes Sírios, fundada por si em

2013, com o objetivo de contribuir para dar resposta à emergência académica que o conflito

na Síria criara, deixando milhares de jovens para trás sem acesso à educação.------------------

----- Como todos os grandes políticos, viveu sempre rodeado de grandes causas, grandes

ações, e, também, algumas controvérsias.-------------------------------------------------------------------

----- Contudo, é consensual o seu empenho, a sua dedicação, a sua simplicidade e, acima

de tudo, o sentido de Estado.------------------------------------------------------------------------------------

----- Foi um homem que sempre procurou o diálogo, o entendimento e a colaboração entre

todos,  designadamente  os  seus  adversários  políticos,  a  quem  nunca  tratou  como

inimigos.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Apesar  da  importância  dos  cargos  que  desempenhou,  Jorge  Sampaio  mostrou-se

sempre um homem simples, afável, muito próximo dos cidadãos, que sempre reconheceram

e retribuíram esta  postura.---------------------------------------------------------------------------------------

-----  Pela  forma  íntegra  e  empenhada  como  exerceu  estas  funções,  granjeou  enorme

respeito e admiração, tanto interna como internacionalmente.------------------------------------------

----- Deixa-nos um legado de intervenção cívica e de luta pela Liberdade e pela Democracia.

Portugal perdeu um dos seus mais prestigiados cidadãos, que sempre serviu o seu país

com distinção e honra.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Assembleia Municipal de Águeda, reunida a trinta de setembro de 2021, por ocasião

da sua quarta sessão ordinária de 2021, manifesta o seu profundo pesar pelo falecimento de

JORGE FERNANDO BRANCO DE SAMPAIO,  endereçando  à  sua  família,  e,  muito  em

especial,  à  sua  mulher,  Maria  José  Rita,  e  filhos,  Vera  e  André,  aos  seu  amigos  e

camaradas e ao Partido Socialista as mais sentidas condolências.-----------------------------------

----- Paulo Alexandre Guerra de Azevedo Seara – PS – Vereador; --------------------------------

----- “Hoje é a última Assembleia em que participo, a minha intervenção política, em termos

de cargos, termina aqui, depois de muitos anos ligados à política.------------------------------------

----- Queria vir aqui dizer que durante estes quatro anos, e mais uma vez, na minha ótica,

cumpri as minhas funções com lealdade, com rigor e com a determinação que se impõe a

alguém que está na política de peito aberto e com vontade de lutar pela sua terra e pelo

desenvolvimento da sua terra.-----------------------------------------------------------------------------------
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----- Foram tempos difíceis, numa primeira fase, é normal, li a Lei 75, e na Lei 75 dizia que o

Vereador da oposição devia analisar, discutir, criticar e fiscalizar, foi isso que fiz durante

quatro  anos,  com  muita  honra,  espero  ter  honrado  as  pessoas  que  votaram  em  mim,

portanto que as tenha representado devidamente.---------------------------------------------------------

----- Venho aqui agora, ao fim de quatro anos, de sentimento de dever cumprido, desejar aos

vencedores,  portanto  ao  Senhor  Presidente  da  Câmara  que  é  reeleito,  a  todos  os

presidentes reeleitos,  aos novos presidentes e aos deputados municipais,  que lutem por

Águeda,  que discutam Águeda,  que levem Águeda para a frente porque o empenho de

todos é  fundamental  para  o  desenvolvimento  da  nossa  terra  foi  sempre  aquilo  que  me

norteou e agora continuará a nortear,  mas fora da política ativa,  desejando a vocês as

maiores felicidades.”------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Luís Miguel Marques Vidal de Oliveira – CDS;-----------------------------------------------------

----- “Agradecendo as palavras que nos deixou o Vereador Paulo Seara, no entanto cingi-me

a matéria do voto de pesar em memória do Dr. Jorge Sampaio, venho apenas deixar, para

que conste, que o Grupo Municipal do CDS subscreveu a moção elaborada pelo Partido

Socialista.”-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

 ----- Não havendo mais intervenções relativamente ao VOTO DE PESAR, pelo falecimento

de JORGE FERNANDO BRANCO DE SAMPAIO,  apresentado pelo Partido Socialista e

subscrito  pelos demais Grupos Municipais,  foi  o  mesmo colocado a  votação tendo sido

aprovado por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------

----- Manuel Augusto de Almeida Farias – PS; -----------------------------------------------------------

----- “Esta intervenção que solicitei é na qualidade de Presidente da Comissão de Economia,

Finanças e Serviços Municipais. --------------------------------------------------------------------------------

----- Mas nesta primeira intervenção não quero deixar a oportunidade de muito brevemente

saudar e agradecer todas as candidaturas e todos os participantes nessas candidaturas no

meu último ato autárquico, pela sua disponibilidade pela causa pública independentemente

das  motivações,  independentemente  das  agremiações  em que  participaram,  obrigado  a

todos eles e dentro deles uma saudação também muito especial  e uma congratulação a

todos os eleitos com votos de que reúnam condições para cumprir todos os seus sonhos,

todos os seus projetos para a causa pública Aguedense.------------------------------------------------

-----  Estou  nesta  intervenção  na  qualidade  de  Presidente  da  Comissão  de  Economia,

Finanças e Serviços Municipais, que, durante os últimos meses, penso que durante cerca de

ano e meio, dois anos, tivemos um trabalho com alguma regularidade, ultimamente com

muita  regularidade,  com  bastante  intensidade,  com  muita  interação  com  o  Executivo

Municipal para em conjunto progredir numa proposta que deveria ser apresentada a esta
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Assembleia Municipal, sobre o Regulamento do Parque Empresarial do Casarão.---------------

-----  Esteve  recentemente  em  consulta  pública,  não  me  vou  pronunciar  sobre  detalhes

porque  gostaria  que  os  membros  desta  comissão aqui  presentes,  em particular,  Miguel

Oliveira, Carlos Almeida, porque foi um trabalho que envolveu muitas horas, muito trabalho

de casa para além de reuniões, e nós gostaríamos de criar condições, já que não deu para

concluir  o processo em sede deste mandato, não chegou até hoje à ordem de trabalhos

desta Assembleia, mas gostaríamos de passar um testemunho integral do ponto de situação

para a próxima Comissão de Economia e Finanças desta Assembleia.------------------------------

----- Peço autorização ao Senhor Presidente da Assembleia, penso que não iremos ocupar

muito mais tempo, mas que o Miguel e o Carlos possam também aqui trazer, em nome do

CDS e do PSD, também o João Figueiredo, que também teve uma participação ativa, vou-

vos passar a palavra.”----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Luís Miguel Marques Vidal de Oliveira – CDS;-----------------------------------------------------

----- “Senhor Presidente a razão da vinda do representante do CDS, na Segunda Comissão,

na Comissão de Economia e Finanças da Assembleia Municipal tem a ver com a vontade de

deixar  em ata a  importância  do trabalho que foi  feito  num tema sensível  como é o  de

regulamento de venda de terrenos do Parque Empresarial do Casarão.-----------------------------

----- Quero aqui destacar, desde logo, os contributos que foram feitos por todas as forças

políticas que participaram no processo, e sobretudo esta última fase que começou no final

do ano passado,  de trabalho cooperativo e interativo entre os deputados municipais,  os

técnicos  da  Câmara  Municipal  e  os  responsáveis  políticos  da  Câmara  Municipal  nas

pessoas do, Vereador João Clemente e do Senhor Presidente da Câmara de Águeda.---------

-----  Foi  possível  concluir  um  trabalho  muito  difícil,  que  exige  elevada  minúcia  e  muito

conhecimento, e que exige um conhecimento profundo também da realidade das empresas

e da realidade da procura que temos, e queremos ter no  Parque Empresarial do Casarão.

Disso resultou uma proposta que foi elaborada pela Câmara Municipal, foi aprovada pela

Câmara Municipal  e que certamente,  pelo período que estamos a viver,  não pode vir  à

Assembleia Municipal, para consideração dos Senhores Deputados e a sua aprovação.-------

----- Não tenho grande dúvida de que tão cedo quanto seja possível teremos de proceder a

essa votação, assim espero, e pela parte do Grupo Municipal do CDS venho aqui dizer que

esperamos, porque o faremos, que os compromissos, acordos e consensos obtidos nessa

altura serão na medida do possível honrados por todos certamente, mas de certeza absoluta

pelo nosso Grupo Municipal, independentemente do tamanho que venha a ter, que ainda

não está decidido. ------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Queria também deixar expresso o meu apreço pela forma autentica, pelo espírito de
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grupo que soubemos criar nesta comissão, para levar a efeito este trabalho difícil e trazê-lo

até  ao  fim,  não  existe  um  parecer  escrito  da  comissão  para  apresentar  à  Assembleia

Municipal,  porque  nós  não  temos  ainda  conhecimento  do  resultado  da  audiência  dos

interessados que poderá ter alguns elementos que possam levar a observações pertinentes

ou até alterações do ponto de vista, dos membros da comissão, em relação ao regulamento

que foi proposto, mas de qualquer forma, quero aqui deixar expresso de uma forma clara e

inequívoca, que este regulamento, fruto dos melhoramentos que foram acrescentados pelo

PPD/PSD,  pelo  Partido  Socialista,  pelo  Movimento  Independente  –  Juntos,  pelo  Senhor

Presidente da Câmara e pela equipa do Executivo Municipal e pelos técnicos Municipais, é

realmente melhor para o concelho do que a proposta originalmente submetida pelo CDS,

por isso, bem haja a todos, estou aqui a fazer este reconhecimento público e espero que a

próxima Assembleia Municipal tenha mais momentos colaborativos como este, porque isso

engrandece a Assembleia, engrandece o Município e serve os munícipes.”------------------------

----- Carlos Filipe Correia de Almeida – PSD; ------------------------------------------------------------

----- “Só para complementar o que aqui os meus colegas vieram dizer, é simples quando o

poder se exerce com humildade e a fiscalização/oposição quer contribuir, foi exatamente

isto que se passou, aliás as pessoas lá em casa que vêem estas Assembleias ou que lêem

os jornais muitas vezes têm a tendência a pensar que nós divergimos, muito mais do que

convergimos, em grande parte das ocasiões convergimos muito mais do que divergimos.-----

----- Este foi um trabalho que enaltece os autarcas, favorece os empresários e potencia o

emprego, trás transparência, flexibilidade e portanto tenho muita pena enquanto membro

desta Assembleia que não possa ter participado na sua aprovação.----------------------------------

----- Esta acho que é uma das heranças que deixamos positiva, penso eu, para os próximos,

não queria deixar de agradecer ao Executivo, na pessoa do Senhor Presidente, o contributo

e a disponibilidade que deu para trabalharmos em equipa, juntos, unidos, aos meus colegas

do grupo o esforço que fizemos, nós nem sempre dominamos as matérias, há questões que

as pessoas têm que perceber lá em casa, nos extravasam, nomeadamente o ponto de vista

legal,  por  isso demorou tanto tempo,  acho que é um dos legados que vamos deixar  à

próxima composição desta Assembleia.----------------------------------------------------------------------

-----  Não queria,  sem acabar,  deixar  de agradecer  o  esforço do Senhor  Vereador  João

Clemente, neste particular, já agora, saudar a Senhora Vereadora Elsa Corga, enviar um

abraço fraterno ao Paulo, muitas vezes divergimos, mais do que as que convergimos, mas

há uma coisa que te reconheço, foi o esforço que fizeste pela tua terra e pelas tuas pessoas,

portanto para ti vai um abraço pelo reconhecimento de uma amizade que acho que temos e

o orgulho de trabalhares para as tuas gentes, muito obrigado Paulo por aquilo que fizeste e
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na tua pessoa permite-me que possa saudar a Carla.---------------------------------------------------- 

----- Carla, sei que andas por Lisboa, tua vida muda, foram muitos anos nesta Assembleia,

muito obrigado, em nome de todos os Aguedenses, ao esforço que fizeste, que sei que é

genuíno e em prol das nossas gentes.------------------------------------------------------------------------

----- Manuel Farias, outro dos costumeiros, como se diz lá na minha terra, desta Assembleia,

muito  obrigado  também  por  todo  o  seu  apoio,  no  âmbito  desta  comissão,  acho  que

cumprimos com aquilo que nos foi pedido e só temos que saudar todos.---------------------------

----- Estava-me a esquecer dos funcionários da Câmara, nomeadamente na pessoa do Dr.

Pedro Alves,  muito  obrigado  pelo  apoio  que nos deu,  muito  obrigado  por  muitas  vezes

divergirmos, é bom quando a discussão parte para este ponto, é porque estamos a pensar

no mesmo por caminhos diferentes.----------------------------------------------------------------------------

-----  Portanto,  nesta  matéria,  acho que deixamos um legado  fortíssimo a  quem nos vai

suceder.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Obrigado a todos, obrigado Miguel, obrigado Engenheiro Farias, obrigado Hilário que

está na França a ver-nos com certeza,  por todo o esforço,  nesta matéria saio de alma

cheia.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Oh João desculpa,  estava aqui  a falar  deles e esqueci-me, João imensa desculpa,

sabes que já estamos juntos, um grande abraço para ti, foste um elemento preponderante

nestas discussões, estiveste connosco, muitas vezes convergimos, nem sempre tivemos a

mesma opinião, mas é daí que sai a luz, como se costuma dizer, e acho que chegamos aqui

a um bom entendimento,  um entendimento que é favorável  à progressão económica do

nosso concelho, é favorável ao emprego, é favorável às empresas e elas que venham, o

emprego que surja, a atratibilidade no nosso concelho que seja cada vez maior.”----------------

----- Wilson José Oliveira Dias Gaio -  PUF de Barrô e Aguada de Baixo;-------------------------

----- “Começo por, de uma forma geral, da freguesia ao concelho, passando pela Assembleia

Municipal,  dar os meus parabéns a todos quantos se candidataram tiveram a coragem,

arregaçaram as mangas e avançaram neste processo, nem sempre é entendido por todos,

nem sempre é o que a maior parte das pessoas, que não estão tão diretamente envolvidas,

pensam  que  é.  Essa  é  a  minha  primeira  palavra,  para  as  pessoas  que  estiveram,

principalmente de uma forma positiva, nesse processo.--------------------------------------------------

-----  Claro,  dar os meu parabéns, de uma forma muito clara, aos meus colegas que me

acompanharam e vão continuar nas juntas de freguesia, tiveram resultados fantásticos, o

que só prova que têm desenvolvido um grande trabalho à frente das suas povoações.---------

----- Dar também uma palavra muito importante para o ciclo da renovação, que penso ser da

renovação,  que  é  a  eleição  desta  Câmara  Municipal  ao  alinhar  ou  ao juntar-se  com o
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Movimento que sempre esteve, pelo menos, tanto quanto sei, sempre estive presente de

uma  forma  construtiva,  criticando  para  crescer,  criticando  para  sermos  melhores,  para

sermos mais fortes e para conseguirmos objetivos que o nosso concelho precisa e merece.--

----- Claro, hoje na despedida, não podia deixar de dar a minha saudação muito especial,

desculpem, estou emocionado, são dezasseis anos, e hoje é um a despedida, saio com um

orgulho enorme no que se conseguiu e com uma esperança fortíssima do que o que não

feito estar no bom caminho para se ser feito e para ser concretizado na minha freguesia.-----

----- Quero deixar aqui uma palavra muito forte ao Senhor António Graça, foi o meu mentor,

e uma pessoa que não está cá hoje, e que conheço desde sempre, mas que foi marcante,

não só a nível político, mas a nível humano, o Gil Abrantes, um abraço especial a todos

quanto gostam do Gil, porque ele continua a fazer parte das nossas vidas, e como ele dizia,

e fazendo aqui um bocadinho a antítese, gostei muito deste bocadinho, porque ele foi longo,

ao contrário do que ele dizia, porque ele gostava dos momentos que eram curtos. Gostei

deste momento porque conheci, conheço e sei que me vão acompanhar muitas pessoas,

que são efetivamente a riqueza deste concelho.”-----------------------------------------------------------

----- Carlos Filipe Correia de Almeida – PSD; ------------------------------------------------------------

----- “ Gostaria de saudar, na pessoa do Senhor Presidente da Câmara,Enfermeiro Jorge

Almeida, todos quantos foram e serão eleitos para a Câmara Municipal, Assembleia, Juntas

e Assembleia de Freguesia do nosso concelho.------------------------------------------------------------

-----  Gostaria  igualmente  de  deixar  uma  palavra  de  agradecimento  a  todos  quantos

concorreram neste ato eleitoral e que por escolha do povo não conseguiram a sua eleição, é

neste momento o momento de dar glória aos vencedores e honra aos vencidos, pedindo a

quem vai exercer o poder que o faça com humildade e a quem o vai fiscalizar que o faça

com espírito de total de colaboração.-------------------------------------------------------------------------

-----  Gostaria  também de deixar  um agradecimento  a  todos  vós,  na  pessoa  do  Senhor

Presidente  da  Assembleia,  foi  um  enorme  prazer  ter  partilhado  convosco  todas  estas

sessões, ao longo destes últimos quatro anos.--------------------------------------------------------------

----- É este o momento de refletir sobre o caminho percorrido deixando alguns desafios, se

quiserem, anotações para quem nos vai suceder.----------------------------------------------------------

-----  Tal  como  sempre  defendemos,  é  hora  de  lutarmos  por  um  projeto  comum  que

estabeleça as linhas mestras da evolução do nosso concelho para os próximos vinte anos,

chamamos-lhe  “Plano  Estratégico  2040”  nele  deverá  estar  vertido  o  pensamento,  desta

Assembleia e dos Aguedenses, para o aumento da atratibilidade do mesmo, fator crítico de

sucesso será com certeza a definição da estratégica local de habitação.----------------------------

-----  Por outro lado,  na vertente do desenvolvimento  económico,  temos de aproveitar  as
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boas notícias trazidas pelo PRR, a bazuca, no que concerne à ligação do PEC ao IC2 e criar

então, na nossa opinião, o grande Parque Empresarial de Águeda Sul, absorvendo o próprio

PEC e a Zona Industrial de Vale do Grou, contida nas Freguesias de Aguada de Cima, Barrô

e Recardães.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- É igualmente fundamental o trabalho feito, como falamos há pouco, no âmbito desta

Assembleia e mormente da sua comissão de economia e aprovar o novo regulamento do

PEC, pensamos que lhe trás maior justiça, transparência e funcionalidade.------------------------

----- O desafio das delegações de competências do Estado Central nas nossas Autarquias

espreita-nos o futuro imediato. Perceber que os municípios são o amortecedor último de

quem governa o país é respeitar  o cidadão,  este é de certo um desafio enorme para o

próximo mandato, talvez dos maiores.-------------------------------------------------------------------------

----- No turismo, tão importante como captar novos públicos é fundamental reter os que já

nos visitam e que nos chegam, ora pela via empresarial, ora pela gastronomia, ora pela via

religiosa. Em nossa modesta opinião, devemos trabalhar para ter em Águeda um museu

etnográfico  que  nos  traga  a  raiz  e  a  história  do  nosso  povo.  É  fundamental  trazermos

também o museu vivo do leitão.  Estes contribuem com certeza para a retenção destes

públicos.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Dar vida à Estação Arqueológica do Cabeço do Vouga é igualmente importante, não só

para  nós,  não  só  para  quem  nos  visita,  mas  para  honrar  a  memória  dos  nossos

antepassados.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Na cultura é necessário reforçar a produção cultural concelhia, dar um novo impulso às

associações culturais, nomeadamente promovendo o seu arranque no pós COVID, criando

incentivos  para  a  participação  de  todas  as  gerações  neste  esforço,  mormente  as  mais

jovens que muitas vezes se excluem dele.-------------------------------------------------------------------

----- No desporto temos que ter uma visão integrada para Águeda, com enfoco na formação

e no desporto de manutenção.-----------------------------------------------------------------------------------

----- No setor social é necessário percebermos muito bem os dados dos últimos censos e

responder fortemente aos desafios que a demografia nos impõe.-------------------------------------

----- Tão importante como repensar os orçamentos participativos, é dar corpo ao conceito de

condomínio de rua,  é nessa vertente que julgo que a obra de proximidade ganha valor

incalculável, trazer a política para junto da pessoa.--------------------------------------------------------

-----  Dotar  as  freguesias  de  equipamentos  capazes  de  executar  essa  mesma  obra  de

proximidade deve ser uma preocupação desta governação, ou melhor, da próxima.-------------

----- Aproximam-se tempos difíceis, desengane-se quem pensar o contrário, os efeitos da

pandemia estão longe de se dissipar, alguns, nomeadamente do ponto de vista económico,
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estão ainda para chegar.------------------------------------------------------------------------------------------

-----  É  importante  olharmos  para  as  pessoas,  pois  elas  são  e  serão  responsáveis  pela

nossa/vossa eleição e a razão de ser da mesma.----------------------------------------------------------

-----  Permitam-me,  antes  de  terminar,  e  porque  esta  é  a  derradeira  Assembleia  deste

mandato, que me possa dirigir aos meu colegas do Grupo Municipal do PSD.---------------------

-----  Marlene  e  Vasco  desejo-vos  o  maior  dos  sucessos  no  desempenhos  das  vossas

funções, acredito, porque vos conheço, que são capazes de ombrear com os melhores, no

esforço que irão colocar na defesa dos interesses de Águeda e dos Aguedenses, boa sorte

para vocês.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Nelo e Sérgio, os fregueses das vossas freguesias quiseram brindar-vos com resultados

inequívocos, redepositando em vós o destino destas comunidades, sabíamos, sabemos do

que são capazes, nunca percam a energia que vos carateriza.----------------------------------------

----- Fátima, foi um prazer enorme ter privado consigo e partilhado ideias e sonhos, é uma

amizade que fica no nosso coração, obrigado.--------------------------------------------------------------

----- Gil, não sei onde estás, quis o destino e a doença que não nos acompanhasses até

hoje,  estejas  tu  onde  estiveres,  acredito  que  estás  feliz  pelo  cumprimento  do  nosso

compromisso contigo e com os Aguedenses,  as saudades ficam, mas são um sinónimo

claro da tua importância nas nossas vidas.-------------------------------------------------------------------

-----  Carlos  Nolasco,  depois  de  tantos  e  tantos  anos  ao serviço  da  tua freguesia,  quer

enquanto  membro do executivo,  quer  enquanto  Presidente da mesma,  era hora de nos

acompanhar  nesta Assembleia,  tal  como dizia o meu avô,  o Carlos  é um homem bom,

obrigado Carlos pela sapiência da sua experiência que se alia  à energia que é de todo

contagiante, muito obrigado amigo.----------------------------------------------------------------------------

----- Caro Hilário que nos ouves hoje da França, sempre fui daqueles que reconheceram em

si, um dos melhores nesta Assembleia, o vasto percurso, de quase vinte anos em cargos

autárquicos, poderia muitas vezes levar à resignação, não, antes pelo contrário. É de certo

um  dos melhores exemplos de senadores que temos no nosso concelho, obrigado Hilário

por tudo o que nos deste.-----------------------------------------------------------------------------------------

----- Caro Wilson, para o fim deixam-se sempre os irmãos e os amigos, dezasseis anos de

entrega à tua terra, só quem te acompanha de mais perto sabe a quantos sacrifícios, tantas

e  tantas  vezes  te  sujeitaste,  achaste  que  era  hora  de se renovar  energias,  mas o  teu

percurso não pode ser apagado, a tua obra não pode ser negada, pela tua Freguesia, por

esta Assembleia e por Águeda, obrigado meu amigo.-----------------------------------------------------

----- Por fim e porque para o fim ficam sempre os mais importantes, obrigada Aguedenses

pelo  voto  de  confiança  que  nos  deram,  tentamos  corresponder  da  melhor  forma  que
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sabíamos e podíamos ao desafio  lançado,  acreditem no sentido  mais nobre  que tem a

política, trabalhar para as pessoas, não deixem de participar, de se envolverem, de criarem

uma  energia  contagiante  a  quem  José  Júlio  Ribeiro  tão  bem  apelidou  de  “Orgulho

Aguedense”.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Carla Eliana da Costa Tavares – PS;------------------------------------------------------------------

----- “Muito obrigada Senhor Presidente, antes de mais a quem quero cumprimentar, bem

como ao  Senhor  Presidente  da  Câmara,  Senhores  Vereadores  e  Senhora  Vereadora e

aproveitando  também  e  desde  logo  para  democraticamente  vos  saudar  pela  vitória  do

passado domingo,  desejar  um bom mandato,  e  à semelhança do que já  aconteceu em

diversas circunstâncias, no passado, colocar-me à disposição daquilo que vos possa ser útil

para o bem e para o progresso do nosso concelho porque isso na realidade é aquilo que

verdadeiramente nos une.----------------------------------------------------------------------------------------

----- Foi, creio, a dois de novembro de 2005, que pela primeira vez assumi funções como

membro  da  Assembleia  Municipal  de  Águeda,  na  altura  nem  se  usava  esta  moda  de

deputado  municipal,  éramos  membros  vogais  das  assembleias  municipais,  e  foi  nessa

qualidade que assumi esse mandato,  curiosamente tendo a meu lado aqueles que hoje

continuam neste Executivo, embora numa outra circunstância, imbuídos naquela altura, e

agora  2005  parece  ainda  mais  distante,  num espírito  de  renovação,  de  mudança,  face

aquela que tinha sido realidade de Águeda ao longo de mais de trinta anos.-----------------------

----- Quis o destino, por ironia, que volvidos dezasseis anos, afinal voltássemos à casa de

partida e aquilo que, naquele dia de 2005, era a esperança na renovação, era a esperança

na mudança, acabou por fazer uma roda, acabou por fazer trezentos e sessenta e cinco

graus, e voltar aquilo em que estávamos, de facto são as ironias do destino, são as ironias

da vida, mas também não quis deixar de assinalar esse aspeto que considero relevante e

que considero também demonstrativo daquilo que se vem passando no nosso concelho nos

últimos anos.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Quero agradecer ao longo destes dezasseis anos, enquanto membro desta Assembleia,

a todas e a todos aqueles que sempre honraram o seu concelho, que sempre honraram os

mandados que lhe foram conferidos e que ora concordando, ora discordando, o que é certo,

e essa não há dúvida nenhuma, que aquilo que sempre nos norteou foi essencialmente o

bem estar dos Aguedenses e das Aguedenses, o progresso da nossa terra, enfim, porque

todos conseguíssemos ter um futuro melhor.----------------------------------------------------------------

-----  Não quero deixar  também de agradecer,  de forma especial,  ao Grupo Municipal  do

Partido Socialista, neste último mandato, não só aqueles que hoje aqui estão, o Engenheiro

Manuel Farias, a Isabel Ferreira, o meu querido Jorge Oliveira, a Elisa e também o Jorge
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Castanheira, mas também aqueles que ao longo deste mandato, por impossibilidade de um

de nós, nos foi substituindo, e também outros que entretanto abandonaram esta função, não

posso  deixar  de  referir,  porque  também  foram  presenças  constantes,  o  Jorge  Melo,  a

Daniela e também o Paulo Tomaz que entretanto saiu, mas que também fez parte desta

Assembleia durante algum tempo.------------------------------------------------------------------------------

-----  De  forma  muito  especial  queria  também  saudar  e  agradecer  aos  nossos  dois

Vereadores, o Paulo Seara e o Gama, e o Paulo Seara e o Gama ao longo destes quatro

anos tiveram a missão mais difícil, a missão de fazer oposição, fazer oposição num cenário

difícil contra aqueles que muito recentemente tinham sido os seus também, e essa missão

tão difícil e tantas vezes incompreendida, foi aquela que nos permitiu a todas e a todos ao

longo destes quatro anos também escrutinar aquela que era a atividade da Câmara. Tanto

um como outro também deixam estas funções, acho que vamos todos sentir a vossa falta,

sentir  a  falta  do  vosso  olhar  atento,  da  vossa  experiência  e  daquilo  que  nos  deram a

conhecer,  todavia  a  vida  segue,  outras  oportunidades  virão,  e  como  já  aqui  foi  dito,

designadamente  pelo  Carlos  Almeida,  esta  Assembleia,  embora  para  muitos  seja  uma

despedida, é um até já, e, aliás, recentemente, ainda no passado domingo, tivemos um bom

exemplo de como não há despedidas políticas, porque ninguém imaginava que o Santana

Lopes, depois daquilo tudo que já passou retornasse à Câmara Municipal da Figueira da

Foz, por isso quando alguém diz que vai andar por aí, tudo ainda pode acontecer e as voltas

que a vida dá, aliás esse foi um dos maiores ensinamentos dos meus últimos anos, é que na

política de um dia para o outro tudo muda, e aquilo que um dia é, na hora seguinte, nem é

no dia seguinte, na hora seguinte e às vezes no minuto seguinte, deixa de o ser.----------------

-----  Por isso queria-vos agradecer a ambos, Paulo e Gama, pelo vosso trabalho e pelo

vosso importante contributo para que a democracia fosse uma realidade no nosso concelho.

----- Queria também agradecer e de uma forma democrática a todos os outros membros dos

restantes  grupos  municipais,  quer  o  PSD,  quer  o  CDS,  quer  também  o  Movimento

Independente Juntos, pela forma leal,  colaborativa como sempre, ao longo destes quatro

anos,  trabalhamos  em  conjunto,  quando  assim  tivemos  que  o  fazer,  e  foram  algumas

oportunidades e foram algumas situações em que isso aconteceu, hoje falamos aqui e foi

aqui  apresentado  o  relatório  em  relação  ao  Parque  Empresarial  do  Casarão,  mas

começamos logo a ter esse trabalho, no inicio deste mandato, com a elaboração  do novo

regimento para a Assembleia Municipal em que de uma forma leal, cordata, participativa

alteramos  e  fizemos  as  alterações  que  era  necessário  fazer,  de  forma  a  tornar  esta

Assembleia  Municipal  mais  participativa  e  também mais  funcional,  designadamente  com

esta, que foi uma inovação, a criação das comissões, inovação não, já existia, nunca tinha
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era funcionado, e ainda que não tenham funcionado em pleno, já se sentiu, ao logo deste

mandato, que houve um salto substancial, pelo menos o resultado importante do trabalho

feito.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ao longo destes dezasseis anos ficam algumas coisas por fazer, fica um espaço, não

digo digno, porque o espaço que nós temos é digno, mas pelo menos mais confortável para

podermos estar a participar das Assembleias Municipais com um local onde possamos ter

um computador e onde se possa estar com mais conforto, durante muitas vezes horas a fio

que duram as nossas Assembleias Municipais, essa foi uma das coisas que ficou por fazer,

mas outras foram melhoradas, e melhoradas de forma exemplar e até de forma quase que

pioneira  perante  o  cenário,  pelo  menos  do  Distrito,  nomeadamente  a  transmissão  das

Assembleias Municipais em diretor e através do canal do ÁguedaTV, foi uma inovação que

depois  foi  sendo secundada  por  vários  municípios,  mas Águeda  foi  dos  primeiros,  pelo

menos aqui no Distrito, e acho que também temos que salientar essa inovação.-----------------

----- Depois também o quadro, depois de muita insistência Senhor Presidente, o quadro com

a  contagem  dos  tempos  foi  sem  dúvida  uma  mais  valia  que  permite  uma  maior

transparência,  deixou  de haver  a  suspeita  dos  tempos serem a mais,  serem a  menos,

quando fui Secretária da Mesa passeis por isso e sei o quanto isso era desagradável, por

isso agora não há dúvida, o quadro está ali, toda a gente vê, por isso foi sem dúvida uma

das mais valias desta Assembleia.-----------------------------------------------------------------------------

----- E obviamente, e porque estou a olhar para si, também lhe queria agradecer pela forma

como  conduziu  as  Assembleias,  nem  sempre  estando  de  acordo  com  aquilo  que  nós

acharíamos que pudesse ser a sua intervenção, mas também a sua liberdade, mas o que é

certo é que também não foi nada que de alguma forma manchasse a sua correção, a forma

urbana  como  sempre  dirigiu  esta  Assembleia,  por  isso  queria  saudá-lo  bem  como  às

Senhoras Secretárias.----------------------------------------------------------------------------------------------

----- E, como dizia no início, isto não é um tempo de despedida, é um até já, mas também de

facto sendo a última Assembleia Municipal, pelo menos deste mandato, é normal que se

façam estas referências, que se agradeça às pessoas com quem aprendemos e com quem

também acabamos por crescer, porque dezasseis anos ainda é muito tempo, confesso-vos

que  foi  muito  importante  esta  caminhada  feita,  junto  daqueles  que  são  os  meus

concidadãos,  entretanto  quis  a  vida  que  acabasse  de  ir  viver  para  Aveiro,  o  Senhor

Presidente da Câmara muitas vezes mandou-me umas farpas, aqui na Assembleia,  pelo

facto de residir em Aveiro, mas agora vai ter um Presidente da Assembleia Municipal que

também reside em Aveiro,  por  isso acho que é a  possibilidade  de termos uma ligação

Águeda/Aveiro  e  de  nos  ir  aproximar  ainda  mais  a  todos,  vem  um  pouco  dirimir  esse
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preconceito.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Dizia eu, que foram dezasseis anos de aprendizagem, sobretudo pelo nosso concelho,

gostava muito de poder  continuar,  mas como já  disse também aqui  há pouco o  Carlos

Almeida,  as circunstâncias da vida não o  permitem,  às vezes também temos que fazer

escolhas e também perceber que dezasseis  anos é muito tempo e há que dar também

oportunidades a outros mais jovens,  não que seja velha,  mas é também importante dar

oportunidade a outros e parar um bocadinho, e de facto nos últimos anos, sobretudo nos

últimos seis anos que como sabem passo a vida em corrida, quase constante, entre Lisboa,

Aveiro e também Águeda, chegou a hora de acalmar um bocadinho, sobretudo no que se

refere às Assembleias Municipais e ao dever de cá estar, mas não deixarei de vir cá sempre

que puder e sempre que tal se justificar, continuarei atenta aquilo que se vai passando no

nosso concelho, continuarei disponível como sempre, e como já referi, para tudo aquilo que

for necessário.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em suma, a quem continua desejo um ótimo mandato, desejo bom trabalho, a quem vai

fazer uma pausa encontramo-nos por aí.”--------------------------------------------------------------------

----- Pedro António Machado Vidal – PJ da União das Freguesias de Préstimo e Macieira

de Alcôba; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- “Enquanto Presidente do CDS – PP e enquanto colega de muitos que aqui estão hoje,

colega de alguns de há doze anos, outros há oito e outros há quatro anos, gostaria de fazer

alguns  agradecimentos  a  alguns  membros  que  hoje  abandonam  a  nossa  Assembleia

Municipal de Águeda, nomeadamente:------------------------------------------------------------------------

----- Começo por si, Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Brito Salvador, foi um

gosto ter trabalhado consigo, durante este mandato e desejo-lhe, em nome do CDS- Partido

Popular, as maiores felicidades.---------------------------------------------------------------------------------

----- Quero também dar uma saudação muito especial aos Senhores Vereadores do Partido

Socialista,  ao  Gama  e  ao  Paulo  Seara,  o  Paulo  Seara  também  alguém  que  enquanto

Presidente  da  Junta  de  Freguesia  de  Águeda  e  depois  de  Águeda  e  Borralha,  foi  um

excelente companheiro e queria também desejar aos dois muitas felicidades.---------------------

----- Aos Vereadores, com quem tanto trabalhamos, quer o Vereador João Clemente, quer a

Vereadora Elsa Corga,  desejar  também a ambos a maiores felicidades e muito sucesso

nessa vossa nova vida.--------------------------------------------------------------------------------------------

----- Queria, e olhando em frente, ao PSD, queria dar um cumprimento ao Hilário que nos

assiste desde França, ao Carlos Almeida,  à Ana Rita Carlos também, ao Senhor Carlos

Nolasco  que foi  meu colega,  enquanto  Presidente  de Junta,  e agora enquanto  membro

desta Assembleia  Municipal,  tenho a certeza que irá sentir  muito a falta  destas lides,  à
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Fátima Sampaio e ao Wilson que ainda há pouco fez aqui um discurso, alguém que deu a

sua vida durante doze anos por uma causa e desempenhou muito bem aquelas que foram

as suas funções.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Olhando agora para o Partido Socialista, olho para a Senhora Deputada, foi Deputada

na Assembleia da República e também aqui em Águeda, a Carla Tavares, tivemos aqui

muitas discussões, não só aqui, mas quero desejar-lhe as maiores felicidades, sei que irá

estar atenta ao seu Município.-----------------------------------------------------------------------------------

-----  Ao  Manuel  Farias,  à  Isabel  Ferreira,  ao  Jorge  Oliveira,  ao  meu  colega  Jorge

Castanheira também da União de Freguesias de Águeda e Borralha, e à Elisa.-------------------

----- Ao Movimento Independente – Juntos, ao João Carlos Figueiredo, ao meu amigo Pedro

Alpoim e ao Rogério Matias, dizer a todos que, nós cá estaremos, alguns de nós, durante o

próximo mandato, a representar o nosso Município.-------------------------------------------------------

----- Espero que vocês em casa se sintam muito orgulhosos daquilo que nós iremos fazer

durante o próximo mandato e até um dia.”-------------------------------------------------------------------

----- João Carlos Fernandes Figueiredo – Juntos; ------------------------------------------------------

-----“Ao  longo  destes  últimos  quatro  anos  participei  ativamente  nesta  Assembleia  em

representação dos Aguedenses, tentado sempre defender o interesse do nosso concelho, fi-

lo  com muito  gosto  e  empenho,  liderando  o  Grupo  Municipal  dos  Juntos  –  Movimento

Independente, tendo como companheiros desta viagem gente excelente, abnegada, leal que

sempre soube defender a causa pública, obrigado.--------------------------------------------------------

----- A Assembleia Municipal é muitas vezes atacada e mal tratada como órgão autárquico

de natureza parlamentar, na maior parte dos casos por ignorância de quem o faz ou por

desconhecerem aquela que é a sua principal caraterística de verdadeira casa do diálogo e o

melhor espelho da democracia no nosso concelho.--------------------------------------------------------

----- Também nestas matérias sempre foi mais fácil atirar pedras do que ajudar a construir

ou a melhorar.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----   A Assembleia  Municipal  de Águeda com todos os seus defeitos  e limitações,  que

sabemos que existem, é, apesar de tudo, um exemplo para o país e podemos orgulhar-nos

dela, dos seus trabalhos em plenário, das suas comissões permanentes, da forma como se

relaciona com os cidadãos e de como acolhe e permite as petições populares.-------------------

----- Saio com o orgulho e o contentamento de ter contribuído, ainda que de forma humilde e

modesta, para esta realidade que ainda tem muito para evoluir.---------------------------------------

----- Mas temos que ser fieis às nossas ideias, aos nossos princípios e escravos das nossas

convicções,  se acreditamos e  defendemos a renovação  não nos podemos eternizar  em

funções, temos que dar o lugar a outros, aos jovens, a novas ideias, a novas práticas, a
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novos protagonistas que seguramente farão ainda melhor o trabalho do que nós.----------------

-----  Em política,  na vida  pública  em geral,  é  por  vezes difícil  entrar,  mas nem sempre

sabemos sair no tempo certo.------------------------------------------------------------------------------------

----- Fico feliz por não sair zangado com ninguém e aproveito para pedir desculpa a alguém

que, ao longo destes anos, ou nalgum debate mais aceso, possa ter ofendido.-------------------

----- Quero dizer-vos que cresci e aprendi muito nesta casa, muita gente merece a minha

admiração, a começar por todos os meus colegas Deputados, com ênfase nos Deputados

dos Juntos, mais uma vez o meu obrigado.------------------------------------------------------------------

----- Admiração, e perdoem que vos trate por tu, pela Elsa Corga, pelo Edson Santos e João

Clemente, pessoas que me habituei a respeitar e que tanto me ensinaram, obrigado.----------

----- Gratidão imensa por todos os conselhos e ensinamentos, pela forma profissional, leal e

de total compromisso com a causa pública, Dr. Brito Salvador, pessoa que hoje me orgulho

de chamar amigo, muito obrigado.------------------------------------------------------------------------------

----- Por último, ao Enfermeiro Jorge Almeida, de sempre e para sempre obrigado por me ter

dado esta oportunidade, de me ter apoiado e possibilitado que tenha ajudado esta minha

terra, muito obrigado.-----------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Saúdo  também  todos  os  Presidente  de  Junta,  pois  considero-vos  exemplos  de

dedicação e abnegação no serviço inestimável que prestam às suas comunidades e que

nem sempre são reconhecidos,  tal  como  Shakespeare,  que o disse de uma forma feliz,

também  acho  que  toda  a  despedida  é  uma  dor,  mas  faço-o  de  bem  com  a  minha

consciência e certo do dever cumprido.”----------------------------------------------------------------------

----- Luís Miguel Marques Vidal de Oliveira – CDS; ----------------------------------------------------

----- “Sei que esta homenagem corre o risco de se tornar repetitiva, mas não posso deixar de

dar o meu testemunho e a minha demonstração de apreço por uma série de pessoas que

deram  durante  quatro  anos,  pelo  menos,  o  melhor  de  si  a  esta  Assembleia  e  a  este

Município e que, embora o processo eleitoral autárquico ainda não esteja concluído, vão

certamente deixar de fazer parte dos órgãos autárquicos municipais.--------------------------------

-----  Sem  mais  delongas,  caro  João  Carlos  Figueiredo,  antes  de  saíres  gostaria  de  te

agradecer  a  forma  humilde  como  discutiste  connosco  e  colaboraste  connosco,  tu,

representante da maioria,  representante do Grupo Municipal  maior desta Assembleia,  de

forma tão construtiva e tantas vezes com contributos úteis e importantes para a nossa ação,

obrigado, bem haja pelo serviço que prestaste.-------------------------------------------------------------

----- Meu caro Pedro Alpoim, meu companheiro de assento na Assembleia da Comunidade

Intermunicipal,  os  dois  a  representar  Águeda,  nenhum dos  dois  a  representar  qualquer

partido. Quem nos elegeu foi a Assembleia Municipal de Águeda, assim como ao Hilário

Ata da quarta Sessão Ordinária da Assembleia Municipal de Águeda
realizada em 30 de setembro de 2021



21

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ÁGUEDA

                                                                                                       

Santos de quem já irei falar, estivemos sempre por Águeda e pelo Município de Águeda em

representação da Assembleia Municipal  de Águeda,  tudo de bom para ti  também, muito

obrigado por contributos que foste dando para matérias que fomos tratando.----------------------

----- Rogério Matias, o Rogério traz sempre, sempre bom ambiente a todas as equipas que

integra, foi um elemento importante da quarta comissão, em que tive a honra de presidir, e

não posso deixar aqui de lhe fazer esta homenagem porque é merecida e deve-o deixar

orgulhoso, ele tem razões para isso e o meu apreço pessoal, a minha demonstração de

estima verdadeira, sincera, por tudo o que fez pelo Município ao longo da vida e tudo o que

fez,  pude  testemunha-lo,  mais  proximamente,  por  Águeda  através  da  quarta  comissão,

durante este mandato.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- À Maria João, que fez parte da segunda comissão, mas com a qual nunca pude reunir,

mas que  conheço  de há muitos  anos,  e  que  fez  recentemente  uma intervenção,  nesta

Assembleia, de grande qualidade e de grande profundidade e que talvez não tenha sido

suficientemente salientada.---------------------------------------------------------------------------------------

----- Cara Drª. Carla Eliana Tavares, tenho um apreço enorme por si, a Drª. Carla Eliana

Tavares é uma mulher de coragem, capacidade enorme para conciliar diversas tarefas em

simultâneo  e  aprecio  muito  isso,  portanto  chegou  o  momento  de  lhe  devolver  a  forma

elogiosa como a mim se dirigiu comparando-me ao meu tio, Fernando Oliveira, e dizer-lhe

que, o meu respeito e a minha admiração por si já é antiga, como deve imaginar, de há

muitos anos e que em nada tem a ver com a política, foi aumentado sempre e continua a

aumentar à medida que fomos acompanhando as suas intervenções nesta Assembleia e o

seu trabalho político, nomeadamente na importância que teve para a revisão do regimento

da Assembleia, em que tivemos a colaborar no grupo de trabalho durante meses.---------------

-----  Manuel  Farias,  Presidente  da  segunda  comissão,  tenho  também  de  o  louvar  pelo

trabalho que deixa,  que é um trabalho importante e que é um legado como disse e se

salienta à próxima Assembleia Municipal que espero que possa ser aproveitado por todos, é

um  presidente  de  comissão,  de  uma  comissão  que  funcionou,  produziu  trabalho,  tem

resultados palpáveis para mostrar, e se a responsabilidade, quando as coisas correm mal,

deve ser sempre assacada a quem preside,  então os elogios,  quando as coisas correm

bem, também devem ser  sempre,  em primeira linha  dirigidos  a quem os dirigiu,  foi  um

excelente Presidente da comissão, parabéns pelo seu desempenho.--------------------------------

-----  Isabel,  é  extraordinária  a forma como a Deputada Municipal  Isabel  Ferreira  primou

sempre pela qualidade, as intervenções que teve nesta Assembleia, muitas vezes a falar de

assuntos que não eram mencionados nesta Assembleia, portanto a trazer matérias novas à

Assembleia,  mas  tenho  que  sublinhar,  em  particular,  o  trabalho  que  fez  na  segunda
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comissão  da  Assembleia,  fazendo,  ajudando,  elaborando  textos,  escrevendo  partes  dos

relatórios que fizemos a esta Assembleia e foram muitos, foi a comissão que mais produziu

em termos  de  pareceres,  e  foi  Secretária  dessa  comissão,  foi  uma enorme honra,  um

enorme orgulho trabalhar com a Isabel e fica uma amizade verdadeira e uma admiração

verdadeira pelas qualidades que tem, é uma pena que não estejas na próxima Assembleia.--

----- Jorge Oliveira também companheiro da Assembleia Intermunicipal da Região de Aveiro,

o Jorge Oliveira distingue-se pela forma como aborda os assuntos,  muito preciso,  muito

sucinto, muito pragmático e sem vergar às conveniências do momento, bem haja Jorge, já o

conhecia de há muito tempo, não foi deste mandato e também tenho uma admiração grande

pelo trabalho que desempenhou ao longo destes quatro anos.-----------------------------------------

----- Jorge Castanheira Presidente da União de Freguesias de Águeda e Borralha, sempre

tive  uma  inveja  enorme da  tua  voz,  vem do  tempo em que  fomos  pioneiros  da  Rádio

Botaréu, soubeste aqui, nesta Assembleia ser uma voz respeitada quando tiveste que te

fazer respeitar e conseguiste porque não é apenas o tom e a forma como ela está colocada

é pelo conteúdo, portanto, Jorge Castanheira, o meu muito obrigado pelo desempenho que

tiveste enquanto membro da Assembleia Municipal,  enquanto representante da União de

Freguesias de Águeda e Borralha, mereces esta distinção.---------------------------------------------

-----  Elisa  muito obrigado pelas vezes em que nos encontramos,  em que foste trocando

comigo impressões sobre os trabalhos e em que contribuíste em algumas vezes para que

eu próprio firmasse as minhas opiniões melhor, é sempre importante, é um trabalho que não

se vê, é um trabalho que não se mede pelo número de intervenções, mas é um trabalho

também  muito  positivo  e  que  resulta  em  bem  para  a  Assembleia,  espero  eu,  para  o

Município.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Hilário Santos não está e já se nota a falta dele, o Hilário Santos vai fazer falta à

Assembleia Municipal de Águeda, ele faz falta ao Município, vai certamente fazer falta à

Assembleia Municipal de Águeda como referência e sobretudo como portador da memória

do que se passou antes. É formidável a memória que tem o Hilário,  daquilo  que ele se

lembra e depois da forma como isso se traduz numa análise profunda de assuntos que são

extremamente complexos. Aprendi muito com o Hilário, estou muito grato ao Hilário.-----------

-----  Carlos Almeida,  podia repetir  aquilo  que disse em relação ao Hilário  em termos da

gratidão que lhe tenho e da forma profunda como ele analisa os problemas e o gozo que me

dá estarmos tantas vezes em discordância para no fim acabarmos a concordar sobre um

conjunto de premissas essenciais, é desta dialética que se faz, ao fim e ao cabo, o discurso

político e depois a ação política, e tem sido um prazer enorme estar contigo Carlos, e pelo

meu lado é uma amizade que vai continuar certamente.-------------------------------------------------
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----- A Ana Rita Carlos, membro também da segunda comissão da Assembleia Municipal,

membro do grupo de trabalho que tratou da revisão do regimento, autora da reestruturação

do  regimento  a  Ana  Rira  Carlos  contribuiu  sempre  com  a  sua  opinião  e  com  o  seu

conhecimento nas áreas que domina, o Direito e a Ação Social, teve um trabalho também

preponderante  na segunda  comissão.  que tenho que agradecer  e foi  um elemento  que

quando interveio, interveio sempre da forma tempestiva e profunda em questões que são

absolutamente essenciais  para a vida do Município,  portanto bem haja Ana Rita Carlos,

tenho a certeza que voltarás um dia a assumir funções políticas, porque a política precisa de

pessoas como tu.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Senhor  Carlos  Nolasco,  é  público  e  sabido  que  apoiei  o  Senhor  Carlos  Nolasco

enquanto candidato à Freguesia de Fermentelos e foi um excelente Presidente da Freguesia

de Fermentelos. O Senhor Carlos Nolasco é um exemplo de educação, de urbanidade, aqui

já foi dito, é um homem bom, é mesmo um grande coração e nós levamo-lo sempre no

nosso  coração,  estará  sempre  connosco,  tenho  a  certeza  que  quando  precisarmos,

podemos falar consigo e nos atenderá e o Senhor sabe que quando precisar pode falar

connosco e nós estaremos sempre abertos a ouvi-lo.-----------------------------------------------------

----- Fátima Sampaio, outra amizade que fica, muito obrigado pela companhia e pela forma

constante como esteve connosco ao longo destes anos e bem disposta, muitas vezes isso

também é importante.----------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Meu  caro  Wilson  Gaio,  ouvimos  um  discurso  emocionado,  Wilson  Gaio  é  meu

conhecido da juventude e foi  um grande Presidente da União de Freguesias de Barrô e

Aguada de Baixo, ele sabe do meu apreço, sabe da estima que lhe tenho, queria deixar aqui

publicamente este sinal  de que, para além da política e das coisas da política, há amizades

que ficam sempre e que não serão quebradas por nada.------------------------------------------------

-----  Quero por fim,  em relação ao Grupo Municipal  do PSD,  lembrar  a memória de Gil

Abrantes, tenho alguma dificuldade em traduzir em palavras as emoções que me afloram

quando  penso  no  Gil  Abrantes,  gostava  que  o  destino  tivesse  sido  diferente,  mas  de

qualquer forma procurei passar em palavras, em atas da segunda comissão, o testemunho

de  um  homem  que  queria  fazer  o  melhor,  queria  trabalhar  com todos  para  o  bem  do

concelho  e  para  o  bem das  pessoas,  procurei  fazê-lo  da  forma  desajeitada  que  me é

caraterística, mas com essa vontade de lavrar em atas o testemunho das suas palavras e

das suas ações.------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Senhora Vereadora Elsa Corga, já me referi a si na última reunião do Executivo anterior,

em que eu era Vereador, tenho uma admiração enorme pelo seu trabalho, sem desprimor

nenhum para com os outros, a minha opinião sincera e tenho aqui de o dizer publicamente,
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é que a Senhora Vereadora Elsa Corga é mesmo uma Vereadora excelente. É excelente no

trabalho que fez e que deixa e essa excelência vem de duas coisas que são fundamentais, a

primeira é a humildade, a Drª. Elsa Corga não rejeita a crítica, tenta entender o que está a

ser transmitido incorporar no seu trabalho o melhor dos contributos dos outros, isso faz com

que permanentemente ela vá melhorando a qualidade do seu trabalho, e o concelho sabe-o,

e  o  concelho  reconhece-lhe,  independentemente  da  cor  política,  reconhece  o  trabalho

excecional que fez ao longo destes anos, portanto bem haja, já lhe fiz este reconhecimento

uma vez, porque é de justiça, faço-o novamente.----------------------------------------------------------

----- Senhor Vereador João Clemente, também foi meu colega de Executivo, o Senhor com

funções, eu nem por isso, Senhor Vereador João Clemente não tenho dúvida nenhuma que

o Senhor muitas vezes correu riscos para servir o Município e nós não podemos ter como

responsáveis políticos pessoas cobardes, também não podemos ter aventureiros, mas não

podemos ter cobardes, pessoas que se resguardem do risco, Senhor Vereador foi uma voz

sempre  lúcida  e  tenho  que  lhe  fazer  aqui  outra  justiça,  sempre  disponível  para  dar

esclarecimentos, sempre disponível para ouvir as propostas e portanto sempre disponível

para cumprir as funções para que foi eleito.------------------------------------------------------------------

----- Aos dois, desejo o melhor para aquilo que vierem a fazer.-----------------------------------------

----- Senhor Vereador António Gama é meu conhecido de há muitos anos, fomos colegas de

escola,  tenho uma amizade e uma admiração profunda pelas  suas qualidades,  tenho a

certeza  que  foi  um  excelente  Vereador  da  Câmara  Municipal,  cumprindo  com  zelo  e

empenho as funções que lhe cabem enquanto Vereador sem pelouros atribuídos.---------------

----- Finalmente, Vereador Paulo Seara, também outro grande amigo de há muitos anos, de

quem posso dizer o mesmo que digo do Vereador António Gama, mas sublinhando isto, o

Vereador Paulo Seara é autor da entrevista política mais importante e profunda, dada por

um responsável político em Águeda, que me lembre, a um Jornal, foi a entrevista que deu,

há cerca de seis meses, a um dos nossos jornais, em que deixava claro o seu compromisso,

deixava claro as razões da forma como exercia o seu papel e deixava claro que não seria

candidato a nenhum cargo, e cumpriu.------------------------------------------------------------------------

----- As divergências políticas entre mim e o Vereador Paulo Seara, são naturais porque nós

vimos de campos políticos diferentes, mas é das pessoas com quem mais gosto tenho em

falar e que mais gosto tenho em poder discordar.----------------------------------------------------------

----- Finalmente, caro Dr. Brito Salvador, Presidente da Assembleia Municipal, quem vier a

seguir a si terá inevitavelmente de calçar uns sapatos que lhe ficarão demasiado largos, o

Senhor Presidente da Assembleia Municipal criou um precedente virtuoso de funcionamento

liberal, plural e democrático desta Assembleia, nos mais amplos limites da lei e procedeu a
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uma reforma,  não apenas do Regimento,  mas também do funcionamento  e da tradição

desta Assembleia Municipal,  só por isso já mereceria o nosso apreço, mas tenho aqui a

dizer,  que  na  minha  opinião,  Dr.  Brito  Salvador,  o  Senhor  é  um grande  Presidente  da

Assembleia Municipal,  e o Senhor será, continuará a ser, meu Presidente da Assembleia

Municipal, e digo isto porque das pessoas que honram os compromissos que assumem, que

honram a palavra dada,  das pessoas que divergem frontalmente,  das pessoas que não

dissimulam e que não iludem, nós só podemos ter a melhor opinião, e é esta a opinião que

levo de si, muito obrigado, enquanto Aguedense, muito obrigado pelo serviço que prestou ao

Município e que está a continuar a prestar.------------------------------------------------------------------

----- Peço desculpa por ser tão demorado, estas palavras queria mesmo que ficassem, peço

aqueles  que não continuam que continuem a lutar  lealmente  pelos  vossos ideais  como

fizeram até aqui, e não hesitem, no que me diz respeito e no que diz respeito ao Grupo

Municipal do CDS, contactem-nos, critiquem-nos, apontem-nos os  erros, puxem por nós,

façam-nos querer ser melhores, façam-nos ser melhores.-----------------------------------------------

----- Bem haja e muito obrigado a todos.”---------------------------------------------------------------------

----- Manuel Augusto de Almeida Farias – PS; -----------------------------------------------------------

-----“Decorria ainda o milénio passado quando comecei a receber as primeiras convocatórias

para  as  reuniões  da  Assembleia  Municipal  de  Águeda,  parece  que,  agora  durante  uns

tempos, já a seguir, não voltarei a receber, estarei legalmente impedido de voltar a receber

convocatórias para ter a minha participação cívica na comunidade municipal de que faço

parte a partir daqui para a frente e durante uns tempos. Neste período já de vinte e picos

anos,  ajudaram-me e  senti-me na  obrigação  de  retribuir  procurando  ajudar  também na

medida  em  que  me  sentia  impulsionado  ou  tal  me  fosse  solicitado,  espero  não  ter

defraudado demasiado as necessidades e que essas ajudas, esses contributos tenham sido

válidos, positivos.----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Quero dizer que não me venho despedir de rigorosamente de nada, não vou andar por

aí, vou participar por aí, não me retiro, embora esteja a uma hora e picos de fazer a idade

legal de reforma, não me vou reformar, vou continuar participativo, vou continuar envolvido,

vou  continuar  com  as  disponibilidades  que  puderem  ser  compatíveis  com  as  minhas

limitações, mas também com o meu voluntarismo.---------------------------------------------------------

----- Nesta hora gostaria apenas e para não me tornar demasiado repetitivo, gostaria apenas

de deixar abraços a duas pessoas e nessas duas pessoas representar todos aqueles, sem

exceção,  neste  momento  gostaria  de  deixar  uma  saudação  especial,  institucionalmente

obrigado Brito Salvador, subscrevo inteiramente as palavras que o meu anterior antecessor

Miguel Oliveira teceu, acho que são oportunas e apropriadas e correspondem exatamente
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aquilo que, feito o balanço, também sinto, obrigado.------------------------------------------------------

----- Gostaria de deixar abraço a outra pessoa que, de alguma forma, será representativo

para todos vós, um abraço ao Gil Abrantes que foi meu sucessor na Junta de Freguesia de

Águeda,  no  início  deste  segundo  milénio,  que  está  naturalmente  presente,  não  só  nas

nossas  memórias,  está  presente  na  obra,  está  presente  no  legado  das  relações

cordialíssimas e de amizade com que partilhou sempre com todos nós, portanto, na pessoa

do Gil Abrantes, queiram-se considerar todos vós cumprimentados.”---------------------------------

----- Humberto José Tavares Moreira – Juntos; ----------------------------------------------------------

----- “Para não ser muito fastidioso e para não me repetir em tudo aquilo que já foi dito, isto

hoje é uma Assembleia mais de despedida, está um pouco nostálgica, mas gostava só de

tecer algumas palavras.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- Quando há quatro anos iniciamos este novo projeto, iniciamos um projeto diferente, um

cariz  diferente,  um  cariz  independente,  com  um  grupo  distinto,  com  bases  distintas  e

estávamos longe de imaginar como seriam estes quatro anos a todos os níveis, por isso

mesmo a minha primeira palavra hoje, vai para alguém que durante estes quatro anos, que

aprendi a admirar a respeitar e essencialmente que me inspira, esse alguém é o João, é o

nosso líder e digo-vos porquê.-----------------------------------------------------------------------------------

----- Porque durante estes quatro anos, os problemas dele, em tudo nunca virou a cara,

esteve sempre presente, uma resiliência que para mim é um fator de inspiração e porque é

isso que nos move.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- João, permite-me que te diga, alguém que tem a tua atitude, que vai com tudo, às vezes

até de forma menos compreendida porque hoje quando olhamos para trás sentimos isso,

dou-te  mesmo os  parabéns  e  és  uma  fonte  de  inspiração  porque  és  alguém  que  cria

emprego, cria projetos, quem assume estes riscos todos está sempre exposto a uma série

de problemas que outros não têm e não é fácil, às vezes, virmos para aqui com tanta coisa

por resolver, mas não virarmos as costas aos projetos e aos Aguedenses.-------------------------

----- Foi isso que nos caraterizou e  isso que nos trouxe hoje aqui, e durante estes quatro

anos conseguimos vir cultivando uma forma de estar congregadora, e isso trouxe até nós o

PSD, trouxe até nós o MPT,e permitiu-nos partir para uma caminhada para a frente, por isso

mesmo, por esse espírito.-----------------------------------------------------------------------------------------

-----  Por  isso,  Senhor  Presidente  Brito  Salvador,  estes  quatro  anos  que  tivemos  de

Assembleia Municipal,  como o Miguel disse, mostraram-nos muita coisa, e a forma como

conduziu isto, permite-me Brito, que te trate por tu, és um amigo, és um amigo de quase

toda a gente que está aqui dentro, praticamente todos, isto é de nos inspirar, esta forma de

estar, esta forma de trabalhar, procurarmos a solução e às vezes sermos absorvidos por
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algumas coisas aqui  dentro,  isto ia  evoluindo no sentido  mais  complicado,  mas sempre

soube resolver isso e é importante que tenhamos essa vista.-------------------------------------------

-----  No  que  toca  à  nossa  equipa,  uma  palavra  muito  especial  para  aqueles  que  vão

obviamente Elsa, João, vocês fazem parte da história deste Município e quando a Drª. Carla

há pouco falou que isto deu a volta a trezentos e sessenta e cinco graus, não é bem assim

porque somos feitos de pessoas e só me pode orgulhar que os nossos Aguedenses sintam

isso e possam ver nesta capacidade de trabalho e na capacidade agregadora, esta força e

que consigamos projetar para o futuro tudo isso.-----------------------------------------------------------

----- Aos meus colegas que vão deixar este mandato, meus colegas de bancada, foi um

prazer trabalhar convosco, como foi um prazer trabalhar com os colegas do PSD que vão,

do CDS, do Partido Socialista e acho que devemos encarar o futuro com vontade e com

força.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Os próximos quatro anos não serão fáceis,  há quatro anos dizíamos que estes não

seriam fáceis, mas penso que a energia e o foco no futuro, porque já me estava a sentir aqui

muito nostálgico, muito parado e acho que temos que olhar para a frente, por isso é que

escolhi vir em último lugar porque acho que temos estar confiantes no futuro e a quem vier,

quem quer que seja para a nossa Assembleia,  nós deputados temos que ter  aprendido

alguma coisa com estes quatro anos, por isso só nos resta uma coisa, e perdoem-me se me

esqueci  de agradecer a alguém, porque não me quero repetir,  mas se temos que fazer

alguma coisa é olhar para o futuro, ir com força, porque é isso que os Aguedenses esperam

de nós, e foi isso que no domingo passado o dever cívico foi exercido e há-de ser agora,

daqui a uma semana e meia na Trofa, e esse dever cívico nós temos essa responsabilidade,

por  isso  estamos cá  para  trabalhar,  Senhor  Presidente  um bem haja  e  tenha  um bom

mandato.”--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Carlos Filipe Correia de Almeida – PSD; ------------------------------------------------------------

----- “Acho que já falamos um bocado de todos, é importante que as pessoas lá em casa

percebam que afinal somos trinta e tal amigos que aqui estão, a defender, por ventura por

caminhos diferentes o melhor para Águeda.-----------------------------------------------------------------

----- Porque já falámos de quase toda a gente, mas não falamos de toda a gente, um abraço

muito especial às Senhoras Secretárias, muito obrigado pela vossa colaboração.----------------

----- Brito, nem sempre tivemos a mesma opinião, entendo que evoluíste muito na forma

como nos conseguiste dominar, nestes quatro anos, meus parabéns por esse facto, foi um

prazer podermos ter partilhado isto.----------------------------------------------------------------------------

----- Já falei com o Senhor Presidente, já falei com os Senhores Vereadores, Senhor Dr.

Edson, esperamos muito de si nestes próximos quatro anos também, espero que consiga
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trazer essa energia que é necessária para Águeda, essa energia nova faz com que o PSD

também se junte a esta força para trazer também ela algo de novo.----------------------------------

----- Há um bocadinho falei em emoção, acreditem este momento não é fácil para nós, vem-

nos à memória o Gil,  vem-nos à memória tudo o que ele significou para nós,  porque é

também o cumprir, o culminar de uma promessa que lhe fizemos há quatro anos, quando

assumimos esta responsabilidade com ele, prometemos para bem de Águeda, para bem

daquilo  que  assumíamos,  jamais  deixaríamos  as  funções  que  exercíamos,  por  ele

cumprimos, pois cumprimos.-------------------------------------------------------------------------------------

----- Nessa emoção, se calhar até por força dela, não falei da Rita, como sabem detesto-a,

vivemos momentos altos e baixos, como a vida tem, percas ganhos, ao longo destes quatro

anos. A Vida levou-nos algo muito importante, a saudade encarrega-se de demonstrar o

quão importante era nas nossas vidas, e trouxe-nos algo muito carinhoso e muito querido,

que aliás, deve ser um apanágio, uma preocupação desta própria Assembleia, promover a

vida, promover mais gente para Águeda e obrigado Rita por nos dares este exemplo, és a

única mamã Deputada Municipal nestes quatro anos.----------------------------------------------------

----- Rita recebe um beijinho muito grande, desculpa o meu lapso e tu sabes que não foi

propositado,  adoto-te,  adoro  esta  experiência  que  vivemos,  vivi  com  imensa,  imensa

emoção tudo o que passamos ao longo deste caminho dos quatro anos, um beijinho muito

grande para ti e de ti para todos vós.--------------------------------------------------------------------------

----- Jorge um abraço fraterno, companheiro muito obrigado pelo que deste por Águeda e até

sempre.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Miguel foi um prazer imenso, como tu disseste e o Pedro Vidal também, foi um prazer

imenso podermos ter comungado e discordado tanta e tanta vez, mas guardo-te um respeito

muito, muito grande.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Muito obrigado, como dizia o Gil Abrantes, gostei muito deste bocadinho especialmente

que durou quatro anos.”-------------------------------------------------------------------------------------------

 ----- Jorge Henrique Fernandes Almeida – Juntos – Presidente; -----------------------------------

----- Antes de mais quero agradecer a confiança que as Aguedenses e os Aguedenses nos

deram uma vez mais para continuarmos este nosso percurso, dizer que neste momento,

naturalmente aceitamos com humildade esse compromisso, compromisso de continuarmos

todos os dias a fazer o melhor que podemos e a tentar melhorar todos os dias.------------------

----- Hoje o que aqui se passou, reforça-me mais esta ideia que afinal de contas é possível,

mesmo com as diferenças, podermos caminhar juntos e caminhar juntos exatamente com o

comprometimento que temos para este espaço de igualdade que temos que é a defesa do

bem e a defesa do nosso Município de todos os que cá vivem e trabalham.-----------------------
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----- Queria-vos dizer que tenho uma falta de jeito enorme para despedidas, portanto não me

vou despedir de cada um de vocês, até, relativamente a algumas pessoas, quero-vos dizer

que  terei  o  momento  no  discurso  de  tomada de  posse  em que  naturalmente  terei  que

lembrar algumas figuras gratas, que naturalmente me marcaram também neste mandato,

não o vou fazer individualmente,  queria-vos dizer que depois destes discursos deixar as

pessoas tranquilas, ficam cá alguns também bons, não são só os que partem que são bons,

portanto alguns também ficam e estão determinados em continuar a ser.--------------------------

----- Queria-vos dizer que, penso que foi Churchill que disse qualquer coisa do género, não é

só no final que se mede o sucesso, a coragem de continuar também conta muito, portanto a

todos aqueles que continuam, a todos aqueles que vão chegar de novo e que naturalmente

vêm imbuídos de um espírito de querem ser tão bons ou melhores que os que cá estão, é

esta esperança que nós temos todos, que acho que nos deixa a todos muito confortáveis e

sobretudo com o conforto de que Águeda indiscutivelmente vai continuar e vai continuar em

boas mãos e vai continuar em boas mãos tanto na Assembleia Municipal como no Executivo

Municipal, mas também indiscutivelmente com todo este povo Aguedense que nos orgulha

tanto e que nós prometemos defender.------------------------------------------------------------------------

----- Não tenho mesmo jeito para me despedir, e portanto para qualquer um de vocês, nós

estaremos sempre, sempre disponíveis para vos ouvir, aliás como já perceberam há muito

tempo, tenho mais jeito, diria que muitas vezes para ouvir, do que para falar, não falo assim

tanto como deveria às vezes, mas digo-vos uma coisa, vale o compromisso de todos, e hoje

o exemplo que aqui foi dado é um exemplo que marca e que acho que foi um bom exemplo

para quem chega, para que efetivamente continuemos nesta senda e sobretudo neste clima,

clima de cordato, de comunhão e sobretudo de empenho mutuo por este concelho que nos

merece.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Brito António Rodrigues Salvador – Juntos; -------------------------------------------------------

----- “Sinceramente, tinha preparado umas palavras para final desta sessão, mas penso que

elas se enquadram agora até porque tenho receio que vocês depois não tenham paciência

para me ouvir  e acreditem que tive um bocadinho de trabalho pessoal,  um cunho muito

pessoal nestas minhas palavras para todos vocês e para os Aguedenses, por isso peço-vos

mais cinco minutos de paciência e rapidamente passará o discurso e avançaremos então

para o período da ordem do dia:--------------------------------------------------------------------------------

----- Sendo esta a última reunião a que Presido, penso ser correto e justificado da minha

parte dizer algumas palavras.------------------------------------------------------------------------------------

----- Orgulho-me no dia de hoje da minha intervenção cívica neste concelho.----------------------

-----  Fui  com  vinte  e  cinco  anos  eleito  Presidente  da  Assembleia  de  Freguesia  de
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Fermentelos;  com essa  mesma idade  e  juntamente  com outros  jovens  de Fermentelos,

criamos a  Associação  “Projeto  Jovem”,  em Fermentelos,  tendo feito  parte,  por  diversas

vezes, dos seus órgãos sociais; desempenhei, por duas vezes, as funções Presidente da

Assembleia  Geral  da  Banda  Marcial  de  Fermentelos,  cargo  que  atualmente  ocupo;

desempenho,  há  cerca  de  dezasseis  anos  consecutivos,  as  funções  de  Presidente  da

Associação Fermetelense de Assistência; fui também um dos fundadores da Confraria da

Pateira, tendo desempenhado, também ali, as funções de Presidente da Assembleia Geral;

no  Sporting  Clube  de  Fermentelos  desempenhei  as  funções  de  Secessionista,  Diretor,

Presidente  da  Assembleia  Geral  e  Presidente  da  Direção  deste  Clube;  fui  Vereador  da

oposição  desta  Câmara,  entre  2009  e  2013;  e  fui  eleito  Presidente  desta  Assembleia

Municipal, cargo que desempenhei com muito orgulho, nos últimos quatro anos.-----------------

----- Tenho muita honra e orgulho neste meu percurso e de ter servido e desempenhado da

maneira que melhor soube e sei, dando o melhor de mim às funções para as quais fui eleito

em cada um daqueles cargos.-----------------------------------------------------------------------------------

----- Decidi, no último ano, perante o percurso de vida que este seria o momento certo para

de uma forma egoísta, confesso, começar a dedicar mais tempo a mim, à minha família e à

minha atividade profissional que de certa forma foi prejudicada a tentar responsabilidade e

dedicação que dei ao cargo que neste momento aqui desempenho.---------------------------------

-----  Estes últimos quatro anos,  em que exerci  as funções de Presidente da Assembleia

Municipal,  foram duros, difíceis,  onde fui confrontado por parte dos Senhores Deputados

com um forte debate de ideias e uma luta política feroz, considero que nada semelhante ou

sequer  parecido  ter-se-á  passado  nas  duas  últimas  décadas  nos  trabalhos  desta

Assembleia  Municipal,  e por outro lado,  a convivência com um vírus desconhecido,  que

alterou em absoluto o dia a dia dos aguedenses,  das suas famílias,  das empresas, das

associações, sem se perceber ainda hoje quais as consequências e as sequelas que toda

esta situação deixará para o futuro de todos nós.----------------------------------------------------------

-----  Todo  este  desenho  fez  com que  a  exigência  fosse  elevada  e  o  desafio  do  cargo

complexo, das trinta e quatro sessões desta Assembleia, às quais Presidi, poucas vezes

sinceramente,  apenas  me recordo  de  duas,  em que  me senti  menos  confortável  e  até

melindrado no exercício dos poderes de Presidente desta Assembleia Municipal, considerei

naqueles momentos, e tive a convicção, que ainda hoje mantenho, que nada justificava que

tais momentos tivessem acontecido, optando por não lhes dar importância que talvez lhes

devesse ter dado, e que outros, talvez quisessem, que eu tivesse dado, reneguei, perdoei,

mas obviamente que não esqueci e certamente não esquecerei, lá diz o ditado que, ”quem

não se sente não é filho de boa gente”.-----------------------------------------------------------------------
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----- A Mesa desta Assembleia Municipal, à qual Presidi, pugnou sempre por desempenhar,

nos termos da lei,  as  suas funções e proporcionar  que todos os  Deputados  Municipais

pudessem dar o seu contributo com debate de ideias e opiniões dos assuntos que faziam

parte da ordem de trabalhos de casa sessão desta Assembleia Municipal.-------------------------

----- Nestes quatro anos de mandato, esta Assembleia nunca foi notícia pela negativa, na

nossa comunicação social, regional ou nacional, marcamos, felizmente, todos pela diferença

e pela descrição, descrição essa a tal ponto que, por exemplo, quanto a mim, enquanto

Presidente  da  Assembleia  Municipal,  apenas  uma vez,  fui  convidado  por  um órgão  de

comunicação social,  para dar uma entrevista, não podia naquele dia, o comboio passou,

nunca mais fui convidado. No entanto, são sinais do tempo, creio, contudo que este será o

caminho certo a Assembleia Municipal e os seus Deputados merecem mais respeito.----------

----- O passado já lá vai, o presente e o futuro é para todos, é para onde todos devemos hoje

olhar.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Concelho de Águeda continuou neste últimos quatro anos a continuar o caminho para

se afirmar e continuar  a ser um concelho de referência no país e no mundo, nas mais

diversas áreas, ambiente, social, cultural, educação, indústria, turismo, entre outras.-----------

-----  Caro  Presidente  da  Câmara  Municipal,  Enfermeiro  Jorge  Almeida,  Senhor  Vice-

Presidente, Dr. Edson Santos, Exmos Senhores Vereadores, estou-vos muito grato,assim

como estão as Secretárias da Mesa, pela forma cordial, respeitosa, dedicada, cuidada como

souberam desde o primeiro momento manter e salvaguardar esta relação institucional entre

o Órgão Assembleia Municipal e o Executivo Municipal, no estrito cumprimento e respeito

pelos poderes atribuídos a cada um destes Orgãos e com total transparência na relação

entre ambos, em momento algum sentimos no desempenhos das nossas funções, na Mesa

desta  Assembleia  Municipal,  qualquer  colete  de  forças  que  nos  impedisse  no  estrito

cumprimento da lei desempenhar as funções para o qual fomos eleitos em representação de

gentes do Concelho de Águeda, sentimos sempre em cada abordagem, questão ou assunto

colocado, uma transparência total por parte do Executivo Municipal a que V.Exª. Presidiu, e

um respeito absoluto pelas funções que desempenhávamos.------------------------------------------

----- Não me esquecerei do convite que me foi feito em 2017, para abraçar um projeto novo

de pessoas na vida política de Águeda,  projeto esse congregador  de ideias  e vontades

únicas,  direcionadas  para  servir  a  comunidade  Aguedense,  a  fim  de  lhe  podermos

proporcionar uma vida melhor.-----------------------------------------------------------------------------------

----- Em boa hora aceitei o vosso convite, o trabalho desenvolvido está à vista, é certo que

nem todos o querem ver, muito foi feito, mas sei Senhor Presidente que o Senhor sabe que

muito  há  ainda  por  fazer,  sei  da  sua  ambição  para  o  Concelho  de  Águeda  Senhor
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Presidente,  sei  do  que  pretende  para  ele,  sei  que  não  irá  descansar  enquanto  não  o

concretizar.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Por isso, Senhor Presidente, agradeço-lhe a confiança que em mim e aos restantes

membros da equipa para a Assembleia Municipal que liderei nas eleições autárquicas de

2017, V.Exª depositou, esperamos, sinceramente, não termos defraudado ao longo destes

quatro anos, as suas expetativas e confiança e creia, Senhor Presidente, Jorge Almeida, foi

para mim um gosto poder  ter  seguido esta caminhada de sucesso no nosso Concelho,

consigo e com os seus Vereadores.----------------------------------------------------------------------------

-----  Por falar em caminhada,  neste meu e vosso percurso de quatro anos,  cruzaram-se

seguramente connosco pessoas que, de uma forma ou outra deixam uma marca, um cunho

pessoal, uma lembrança, uma saudade, comigo também assim aconteceu, e nesse sentido,

obviamente, não podia deixar neste momento em que estou de saída de evocar e assim

homenagear o nosso saudoso Gil Manuel da Costa Abrantes, que foi nosso colega nestas

lides,  Deputado  Municipal  eleito  nesta  legislatura  que  agora  está  a  terminar  e  comigo

discutiu o cargo de Presidente da Assembleia Municipal de Águeda, funções que hoje aqui

nesta Assembleia desempenho, mas o Gil Abrantes era assim, enorme nas derrotas e nas

vitórias.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Arquiteto de profissão, Gil Abrantes teve um percurso de vida dedicado a intervenção

cívica, fez parte dos corpos sociais das várias associações do nosso concelho e colaborou

com  muitas  outras,  homem  dedicado  no  trato  e  amigo  do  seu  amigo,  incansável  na

dedicação aos outros e para o outro, à data do seu falecimento era Deputado Municipal e

líder do Grupo Municipal do PSD, porque era seu amigo e porque sei que também ele me

considerava como tal, porque foi meu e vosso colega durante grande parte deste mandato

desta Assembleia Municipal, e porque a sua forma de ser  e estar merecem ser aqui hoje

por  mim recordadas e reconhecidas,  deixo-lhe aqui  a minha eterna saudade e a minha

homenagem.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Vou terminar com um pequeno e singelo gesto de agradecimento a pessoas que foram

importantes  para  que  eu  pudesse  desempenhar  com  sucesso  as  minhas  funções  de

Presidente desta Assembleia Municipal.----------------------------------------------------------------------

-----  Começo pelas  minhas Secretárias  da Mesa,  Cristina  Cruz  e  Daniela  Mendes,  pela

colaboração, espírito de sacrifício, respeito, seriedade, lealdade, que puseram no exercício

das suas funções e a paciência que tiveram comigo, muito, muito obrigado, estou certo que

nada mais será como antes e que nestes quatro anos se construiu uma amizade que nos

acompanhará pela vida, muito, muito obrigado a ambas.------------------------------------------------

----- Aos Deputados Municipais pela dedicação, trabalho, sentido de responsabilidade que
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dedicaram em cada sessão aos assuntos nela tratados e pela forma como me respeitaram,

bem como aos restantes membros da Mesa desta Assembleia e ainda a todos aqueles que

tiveram o cuidado de me felicitar e consequentemente à Mesa da Assembleia Municipal pela

forma como orientei as sessões desta Assembleia, muito obrigado.----------------------------------

----- Aos Líderes dos Grupos Municipais, Deputados João Figueiredo, Carlos Almeida, Carla

Eliana Tavares e Miguel Oliveira, pela colaboração prestada à minha pessoa e à Mesa da

Assembleia Municipal, em momentos de impasse e de divergência de opiniões, contribuindo

para  a  obtenção  de  consensos  e  o  bom  desenrolar  dos  trabalhos  das  sessões,  com

honestidade e senti,  tive de vocês, ao longo destes quatro anos, toda a compreensão e

colaboração necessária para ultrapassar obstáculos, sendo sempre, qualquer um de vós,

parte da solução, muito obrigado Deputados João Figueiredo, Carlos Almeida, Carla Eliana

Tavares e Miguel Oliveira.----------------------------------------------------------------------------------------

----- Já agora uma referência que tenho aqui, não levem a mal os restantes, mas considero

que de facto o Dr. Miguel Oliveira é o garante da legalidade dos trabalhos nesta Assembleia

Municipal, é muito importante podermos ter o Dr. Miguel Oliveira connosco nestas sessões,

por mais maçador que ele possa ser, por mais tudo que a gente possa pensar, mas de facto

que quem está aqui e quem tem por vezes que decidir, sabemos que o Dr. Miguel Oliveira

está sentado é porque as coisas estão a correr bem e a legalidade está assegurada.-----------

----- Ao Vice-Presidente Edson Santos que com o seu trabalho tem conseguido levar o nome

e a imagem de Águeda e do seu Concelho a todo o mundo, agradeço a sua imensa vontade

de fazer cada vez mais e melhor, obrigado pelo seu trabalho, obrigado pela sua capacidade

de  congregar  vontades,  obrigado  pela  sua  resiliência  e  irreverência,  obrigado  pelo  seu

caráter e simplicidade, não de agora, mas ao longo destes anos ganhou a minha admiração

e respeito,  obrigado Edson.--------------------------------------------------------------------------------------

----- Aos Vereadores Elsa Corga e João Clemente, que ao fim de dezasseis anos irão deixar

as suas funções, agradeço todo o trabalho que desenvolveram em prol das gentes deste

Concelho  de Águeda,  o vosso trabalho fala  por  si,  o  legado  existe,  o concelho  não se

esquecerá, muito obrigado a ambos e desejo muito sucesso nas vossas vidas e claro que

sejam muito felizes.-------------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Aos  Vereadores  Paulo  Seara,  António  Gama,  Luisa  Carvalho  e  Antero  Almeida,

agradeço a forma cordial e respeitosa com que participaram nas sessões desta Assembleia

Municipal e respeitaram e cumpriram o seu regulamento, muito obrigado para aqueles que

de vós particularmente me abordaram manifestando o seu agrado pela forma como o eu e a

Mesa  da  Assembleia  Municipal  conduzirão  os  trabalhos  destas  sessões  durante  estes

quatro anos, agradeço essas mesmas palavras a todos vós desejo as maiores felicidades e
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sucesso.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Aos  serviços  administrativos  desta  Assembleia,  num  primeiro  momento  à  Daniela

Gonçalves e posteriormente à Ercília Gonçalves, pela dedicação, atenção e profissionalismo

que puseram em cada momento, em cada tarefa e claro, pela paciência que tiveram para

comigo  nas  minhas  constantes  solicitações,  guardarei  de  vós  as  melhores  recordações

sempre, obrigado por tudo Daniela e Ercília.-----------------------------------------------------------------

-----  À  Maria  João  Dias,  pelo  esforço,  pela  sua  dedicação,  profissionalismo  e  sentido

apurado  de  responsabilidade  na  transcrição  de  cada  sessão  e  dentro  desta,  de  cada

reunião, e foram tantas, desta Assembleia Municipal em atas, muito, muito obrigado Maria

João, ficar-lhe-ei sempre grato.----------------------------------------------------------------------------------

----- Aos funcionários e funcionárias Municipais, a todos pelo excelente trabalho que pude

constatar que todos os dias desenvolvem, cada um nas suas tarefas, em prol dos munícipes

e do Município, mas quero aqui fazer uma referência especial ao Dr. Pedro Alves, à Raquel

Ribeiro, à Cátia Pereira, à Ana Cristina Queirós, à Ana Filipa Marques e à Neuza, por serem

aqueles que comigo mais trabalhavam e a quem mais vezes importunava com as minhas

solicitações o que rapidamente tudo faziam para as concretizar, obrigado a todos.--------------

----- A toda a equipa da ÁguedaTV, pelo importante e excecional trabalho de qualidade que

desenvolvem,fazendo chegar às nossas casas com a facilidade de um click o registo vídeo

de tudo o que de relevante se passa no concelho e em particular  as transmissões das

sessões da Assembleia Municipal, parabéns a todos e obrigado pelo vosso trabalho nestes

quatro anos de Assembleias Municipais.--------------------------------------------------------------------

----- Aos funcionários e funcionárias do Centro de Artes de Águeda, sem exceção, que tudo

fizeram durante estes dois anos, para que nada faltasse a esta Assembleia Municipal, para

que pudesse desempenhar e desenvolver os seus trabalhos em segurança aqui no Centro

de Artes de Águeda, muito obrigado a todos pela vossa preciosa colaboração.------------------

---- À Tânia Martins e à Vânia Campanhã que, sempre com um sorriso nos lábios, mesmo

quando as sessões se prolongavam pela madrugada dentro, através da linguagem gestual,

tornavam possível fazer de cada sessão da Assembleia Municipal mais inclusiva tornando

possível os seus conteúdos serem percetíveis e compreendidos por todos, obrigado Tânia,

obrigado Vânia pelo excelente e importante trabalho que desempenham.--------------------------

----- Por último e não menos importante, quero deixar uma palavra à minha família, mulher e

filhos, que se viram privados da minha presença durante muitos períodos ao longo destes

quatro anos, e que souberam estar ao meu lado em todos os momentos deste percurso

desta Assembleia Municipal, obrigado.------------------------------------------------------------------------

----- Não posso terminar sem uma referência aos meus pais que por terem partido, há cerca

Ata da quarta Sessão Ordinária da Assembleia Municipal de Águeda
realizada em 30 de setembro de 2021



35

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ÁGUEDA

                                                                                                       

de  seis  anos,  não  me acompanharam fisicamente  nestes  últimos  quatro  anos,  contudo

estou-lhe muito grato porque pude constatar que os princípios de vida e educação que me

incutiram na minha formação enquanto pessoa, foram fundamentais para levar em frente e

com sucesso este meu percurso nesta Assembleia Municipal e estou certo que serei hoje,

no fim desta caminhada, motivo de orgulho para eles.----------------------------------------------------

-----  Creio que creiam todos que foi  uma honra servir  o meu Concelho,  Águeda,  foi  um

privilégio  ter  sido  escolhido  por  vós  para  presidir  a  esta  Assembleia  Municipal,  neste

mandato.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Tentei sempre, tal como prometi, representar todos os Aguedenses e ser a sua voz

nesta  Assembleia,  obrigado  pela  confiança  que  há  quatro  anos  depositaram  em  mim,

dando-me uma vitória clara nas eleições autárquicas de 2017.---------------------------------------

-----  Aos  que  nos  vão  suceder,  desejo  a  todos,  sem exceção,  que  desempenhem com

lealdade as funções para as quais foram eleitos e deem o melhor em prol do nosso concelho

----- Muito obrigado todos por terem tido a paciência de me ouvir.” -----------------------------------

-----  Não havendo mais inscrições para o período antes da ordem do dia, passou-se ao

período da ordem do dia.------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------

----- 3.1 Tomada de conhecimento do Relatório Semestral – 1º Semestre 2021; ------------

----- Não se verificou qualquer inscrição para este ponto.------------------------------------------------

-------  3.2  Tomada  de  conhecimento  da  alteração  por  adaptação  do  Plano  Diretor

Municipal de Águeda, por força da entrada em vigor do PMDFCI 2021/2030; ----------------

----- Jorge Henrique Fernandes Almeida – Juntos – Presidente; -----------------------------------

-----  “  Senhor Presidente, é uma formalidade obrigatória que, por força da aprovação do

Plano Municipal da Defesa da Floresta e que tem naturalmente repercussões no PDM.”-------

----- Não se verificou qualquer inscrição para este ponto.------------------------------------------------

-------  3.3  Apreciação  da  informação  escrita  do  Ex.mo  Sr.  Presidente  da  Câmara

Municipal de Águeda acerca da atividade municipal, bem como da situação financeira

do Município, nos termos do disposto na alínea c), do n.º 2 do artigo 25º, do Anexo I

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. ---------------------------------------------------------------------

----- Carla Eliana da Costa Tavares – PS; ------------------------------------------------------------------

-----  Antes de me ir  embora, e do Senhor Presidente da Câmara se livrar  de mim, pelo

menos por uns tempos, não posso deixar de lembrar alguns pedido que ao longo deste

mandato,  sobretudo nos últimos meses,  continuam por  cumprir,  ou  melhor  pedidos  que

foram feitos de informação que continuam à espera  de resposta,  e lembro por  isso,  os

pedidos referentes à obras, ou seja a relação das obras iniciadas desde outubro de 2017 e
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nas quais se verifica que estão ultrapassados os prazos contratados para a sua conclusão.

Também  recordo  a  promessa  aqui  feita  pelo  Senhor  Vice-Presidente  da  Assembleia

Municipal de junho passado, em se comprometia a entregar aos partidos com assento nesta

Assembleia  Municipal,  a  relação  dos  concertos  e  dos  artistas  que  transitavam  do

AgitÁgueda para a Feira das Lambarices com indicação dos respetivos custos.------------------

----- Por fim, lembro também um pedido que tive oportunidade de fazer aqui e também por

escrito, referente a todo o processo de licenciamento da empresa JADE, no Vale do Grou, e

também até ao dia de hoje não recebi a informação solicitada.-----------------------------------------

----- Bem sei que o tempo é de olhar para o futuro e também por essa razão não posso

deixar de lembrar estes pedidos, porque posso ir embora, posso interromper, mas também

quem vai continuar não vai deixar estes assuntos esquecidos.-----------------------------------------

----- Espero que o Senhor Presidente, logo que seja oportuno, possa enviar esta informação

solicitada,  já  não  a  mim,  mas  a  quem  me  sucede  do  Grupo  Municipal  do  PS  nesta

Assembleia.”----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Manuel Augusto de Almeida Farias – PS; -----------------------------------------------------------

-----  “Li  atentamente,  mesmo  atentamente,  a  informação  da  Assembleia  Municipal,  até

porque não é apenas um documento elencador de informações de atividades decorridas,

contem aspetos muito importantes de contextualização e observação estratégica projetadas

para o futuro, e, não sei se será na sequência das insistência do nosso caro colega, Carlos

Almeida, que muito tem insistido na necessidade de uma atualização do Plano Estratégico

para o Município, de modo que, transversalmente agrupando mandatos sucessivos, possa

existir um rumo, possa existir uma missão para este Concelho que potencie todos os seus

recursos  e  que  potencie  o  melhor  dos  bens  estares  económicos,  social,  cultural  dos

Aguedenses.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Mas, a questão que me traz aqui é que no elencamento de atividades e também na

projeção de alguns aspetos lançados para uma contextualização estratégica aos diversos

níveis  desde  integrando  aspetos  sócias,  culturais,  económicos,  não  encontrei  nenhuma

referência,  mas  particularmente  tendo  em  conta  o  elencamento  das  atividades

desenvolvidas,  uma  ação  da  Comissão  Municipal  de  Distinções  Honorificas,  Chave  de

Honra  e  Toponímia  de  Águeda,  e,  parece  algo  assim,  no  meio  de  tudo  isto,  de  facto

comezinho,  mas  em  onze  de  agosto,  finalmente,  recebi  juntamente  com  os  restantes

membros  desta  Comissão  Municipal  de  Distinções  Honorificas,  Chave  de  Honra  e

Toponímia de Águeda, recebi a convocatória para uma primeira reunião desta Comissão,

agendada para dezoito de agosto, às dezanove horas, entre o dia onze e dezoito, recebi um

telefonema dos serviços municipais a reforçar a realização desta reunião e a importância
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desta, se eu efetivamente estaria ou não estaria disponível, cruzei isto com uma resolução

desta  Assembleia  por  unanimidade,  tomada  em  fevereiro  de  2018,  sobre  o  tributo  de

memória a um conjunto de pessoas, nomeadamente Manuel Antunes Almeida, Edmundo

Cardoso Fonseca, Valdemar Cardoso Aves, Horácio Alves Marçal, Joaquim da Silva Pinto,

José Júlio Ribeiro, que, alguns deles tinham falecido poucos meses antes que, todos eles

acumulavam o exercício de presidências de Câmara Municipal ou de Assembleia Municipal,

mas  para  além  disso,  uma  vivência  cívica  e  de  dedicação  à  causa  pública  de

verdadeiramente uma história de vida dedicada à comunidade aguedense.------------------------

----- Vinha lembrando, todos os anos, em fevereiro de cada ano, fevereiro de 2019, fevereiro

de 2020 e fevereiro de 2021, ia repetidamente lembrando que esta decisão unânime da

Assembleia  Municipal  estava ainda por cumprir.  Foi  por qualquer  razão,  não quero aqui

atribuir nada mais do que esquecimento, mas foi sendo empurrado para a frente, de maneira

que pensei, bem, finalmente em dezoito de agosto, vamos ter reunião.-----------------------------

-----  No dia  dezoito  de agosto,  às  dezanove horas,  os  representantes  de cada um dos

Grupos Municipais,  a  Rita,  a  Cristina,  em representação do CDS o António  Martins,  ali

estávamos  nós  à  porta  para  entrar,  estávamos  com  dificuldade  para  aceder,

coincidentemente, já lá por volta das dezanove e trinta, saiu uma funcionária da Câmara

Municipal,  dissemos  ao  que  vínhamos,  não,  vocês  devem  saber  que  essa  reunião  foi

desmarcada, não vai haver essa reunião, ficamos com um misto de surpresa, eu para além

da surpresa com algum choque, porque a causa era-me grata, mas penso que esta gratidão

era partilhada por todos nós ali  presentes e efetivamente no dia vinte e três, cinco dias

depois do dia dezoito, recebemos um e-mail a informar-nos que a reunião tinha sido adiada,

tendo em conta o período de férias dos elementos que compõem esta comissão, mas nós

estávamos lá todos.-------------------------------------------------------------------------------------------------

-----  Há  pouco  tivemos  aqui  momentos  nostálgicos,  momentos  em  que  nos  abraçamos

profundamente, demos umas palmadas nas costas, muita gente se despediu, o que quero

dizer que não me despeço desta minha proposta inicial e que continuarei disponível para

todos  os  contributos  que  forem  necessários  da  minha  parte,  para  manter  e  honrar  a

memória destes Aguedenses, eventualmente de outros mais, por exemplo, juntá-los a este

conjunto de Aguedenses, também o nosso amigo Gil Abrantes.---------------------------------------

----- Estou disponível para continuar por esta causa e cuidarei de não deixar que ela se

esfume no esquecimento inexplicável, para mim verdadeiramente inexplicável.”------------------

----- Jorge Henrique Fernandes Almeida – Juntos – Presidente; -----------------------------------

----- “ Se calhar era bom que nós, e é um exemplo que pode ficar para o futuro, que nós

possamos colocar as questões sem colocarmos logo uma série de considerandos negativos,
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ou  que  não  se  dizem,  mas  vão-se  dizendo,  e  que  assim  tornam  um  bocadinho  mais

complicado algum tipo de respostas.---------------------------------------------------------------------------

----- Quero-vos dizer que a informação que nós temos, tanto é que isso não está causa

neste ponto, diria que tenho um grande orgulho pela forma como ela é clara e transparente,

tenho um orgulho muito grande por saber que o Município é completamente transparente

em todas as ações que faz, não vale a pena estarmos com dúvidas, porque é de facto, e o

transparente é que toda a gente tem acesso, acesso a todos os documentos e queria-lhe

dizer que relativamente a esta questão das distinções honoríficas e desta comissão, ela foi

efetivamente aprovada por esta Assembleia, já numa fase bastante adiantada do mandato e

a  reunião  foi  efetivamente  desmarcada  por  falta  de  possibilidade  de  estarem  todos  os

membros, e haver membros que informaram a Câmara de que não poderiam estar, portanto,

de facto ela foi desmarcada e  foram avisados e todos, lamento que nem todos tenham

visto, mas o que é certo é que isso aconteceu dessa maneira e não mais do que isso.---------

-----  Temos  toda  a  ideia  e  compromisso  naturalmente  que  essa  comissão  analise  e

proponha as distinções que entender por convenientes para essas pessoas todas que a

merecem indiscutivelmente, e que são muitos, e mesmo depois desses muitos com toda a

certeza haverão outros que não serão mencionados, mas que se calhar deviam ser, e esse

trabalho por iniciativa da Câmara vai seguir-se dentro de momentos, naturalmente com a

nova Assembleia.”---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Concluída a ordem de trabalhos, foi lida e aprovada a minuta da ata. -------------------------------

-----  E  nada mais havendo a tratar  o Senhor.  Presidente  da Assembleia Municipal,  deu por

encerrados  os  trabalhos  pelas  vinte  e  três  horas  e  trinta  e  sete  minutos,  do  dia  trinta  de

setembro de dois mil e vinte e um, da qual, para constar, se lavrou a presente Ata,  que tem

como suporte, gravação áudio e vídeo digital de tudo o que ocorreu na Sessão e que vai ser

assinada pelo Presidente e pela Primeira Secretária da Mesa.----------------------------------------------

O Presidente da Mesa:

      

A Primeira Secretária:    
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